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ДорбПіе «вірЙЩиТ
Мы призываем вас — колхозников и рабочих совхозов, сельских коммунистов 

и комсомольцев, специалистов, всех тружеников деревни включиться во Все
союзное социалистическое соревнование, развернуть всенародную борьбу за уве
личение производства сельскохозяйственных продуктов. Пусть пятый год семи
летки станет годом мощного подъема земледелия и животноводства. Порадуем 
советских людей богатым урожаем! Во имя этой благородной цели стоит хоро
шо потрудиться!

(Из письма колхозников, рабочих совхозов и епеіпідлнстов сельского хоз^ства Усть-Лабия* 
ского производственного управления Краснодарского края ко всем работникам сельского хозяйства 
страны).

РАЗВЕРНЕМ ВСЕНАРОДНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ 
В 1963 ГОДУ ПРОИЗВОДСТВА ЗЕРНА И ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА!
Письмо колхозников, рабочих совхозов и специалистов сельского хозяйства Усть-Лабипского производственного

К р а с н о д а р с к о го  к р а я  ко всем р а б о т н и к а м  сельского х оз я й ст ва  с т р а н ы
НИШ хо9яй<яв, росту блаігосостоятгая колхозников и работах

у п р а в л е н и я
Дорогие товарищи!
Мы обращаемся к  ван е этим письмом в дни, когда ваша 

Родина встуішла в пятый год великотх) семилетия. Советские 
люди СіВйим героическим трудом воплощают в жизнь грандиоз
ную претрамму коммунистического строительства, принятую 
XXII съездом КПСС. Радостно видеть, как быстро изменяется 
облик городов и сел, все краше стаяовится жизнь. Каждый 
отчетливо сознает, что наше будущее, наше богатство созда
ются трудом л  только трудом миллионов.

Чем больше мы с вами'дадим стране продуктов питания и 
ш рья для промышлеиности, тем могущественнее станет Ро
дина, тем лучше и счастливее будут жить советские люди.

Родная Коммунистическая партия призывает нас уже в 
текущем году сделать вое возможное, чтобы резко поднять 
производство и заготовки зерна. Государственный план заку
пок зерна на 1963 год утвержден в размере четырех мил
лиардов пудов. Но если мы полнее используем резервы в каж
дом хозяйстве, лам под силу взять более высокий рубеж —  
засыпать в закрома Родины 4.200— 4.500 миллионов пудов 
хлеба. Это общепартийная и общегосударствеяная задача, по
ставленная товарищем Н. С. Хрушевілм.

Долг каждого колхоза л совхоза —  отдать все свои силы 
выполнению этой великой задачи, мобилизовать все свои 
резервы, разумно использовать каждый гектар земли, резко 
повысить урожайность своих полей.

Тщательно взвесив свои возможности, земледельцы Усть- 
Лабинского производственного управления решили внести свой 
вклад в укрепление зернового хозяйства страны. За один год 
производство зерна у нас увеличится почти в полтора раза. 
Колхозы и совхозы управления продадут государству 13,4 
миллиона пудов добротного кубанского зерна. Заготовки хлеба 
по сравнению с истекшим годом возрастут на 2,7 миллиона 
пудов, или на 25 процентов.

Мы уверенно принимаем на себя эту большую задачу. Наше 
Усть-Лабинское производственное управление располагает все
ми возм-ожжютями внести в фонд Родины крупный вклад. Все 
колхозники и паботники совхозов горячо воодушевлены вели- 
чтгем задач, поставленных Коммунистической партией перед 
сельокнм хозяйством. 29 колхозов и совхозов, объединяемых 
управле!нием, вооружены передовой техникой, располагают 
^льпш м опытом, ведут огромное хозяйство, имеют 256 тыс. 
гектаров пашни, более 300 тысяч голов всех видов скота.

Важным источником увеличения производства сельскохо
зяйственных продуктов является совершенствование структу
ры посевных площадей. Колхозы и совхозы управления рас- 
пахали 11,7 тысячи гектаров трав, резко сократили посевы 
низкоурожайных культур. На смену им пришли такие могу
чие друзья земледельца, как озимая пшеница, кукуруза, го
рох, сахарная свекла. Всего под зерновыми культурами в этом 
году у нас будет занято 156,4 тысячи гектаров, или на 19 
тысяч гектаров больше, чем в прошлом году. Зерновые соста
вят 61 процент пашни. Основные массивы отведены под наи
более урожайные в наших условиях —  ози.чые хлеба. Они 
посеяны более чем на 115 тысячах гектаров.

Главвым резервом в зерновом хозяйстве является повыше- 
т е  урожайности. Мы решили бороться за получение в этом 
году не менее 200 пудов зерна с гектара на всей площади 
посева. Озимой пшеницы соберем по 32 центнера с гектара.

Кукуруза на зерно займет 30 тысяч гектаров. На площади 
12 тысяч гектаров кукурузу будем выращивать на семена. 
Производственные посевы составят 18 тысяч гектаров, с них 
мы соберем по 45 центнеров зерна, в том числе с каждого 
из трех тысяч гектаров —  по 60 центнеров, а с пяти тысяч 
гектаров —  по 50 центнеров зерна кукурузы с гектара.

Посевы гороха, по сравнению с прошлым годом, расширим 
почти в два раза, доведем их до 5.400 гектаров и на каждом 
из них вырастим по 25 центнеров зерна.

Мы будем бороться за получение с каждого из 28 тысяч 
гектаров фабричной сахарной свеклы по 300 центнеров кор
ней. Наши хозяйства производят высокомасличные сорта под
солнечника, выведенные старейшим селекционером В. С. Пу- 
стовойтом. На площади 16 тысяч гектаров соберем по 20 
центнеров этой ценной культуры с гектара.

Высокий урожай и на нашей благодатной кубанской земле 
сам по себе не придет. Чтобы получить его, надо много и 
упорно потрудиться. Нам прежде всего предстоит преодолеть 
пестроту в урожайности, когда в одних и тех же условиях 
колхозы и совхозы имеют разный уровень производства про- 
дукцйи. Для примера на.зовем колхозы «Кубань» и «Победа», 

'ф где на больших площадях собирают по 38— 39 центнеров 
'  пшеницы с гектара. В то же время колхозы «Родина», «Крас

ный партизан», имени Калинина получают лишь по 23— 25 
центнеров. Таким образом, один и тот же гектар в передовых 
колхозах дает на 14— 15 центнеров зерна больше. Если бы 
все хозяйства держали равнение на передовиков, вели дело 
так, как, скажем, колхоз «Кубань», то наше Усть-Лабинское 
управление увеличило бы валовой сбор озимой пшеницы на 
3 миллиона 600 тысяч пудов. Вот они, наши резервы!

Анализируя итоги прошлого года, мы убедились, что вало
вой сбор зерна у нас мог быть энач:ительно большим. Многие 
хозяйства не сумели вырастить вьгсокий урожай кукурузы 
Ссылка на неблагоприяпгую погоду —  не оправдание. Ведь 
передовики на той же земле вырастили куда больший уро
жай. Звено Федора Колеяова из колхоза «Кубань» собрало 
на площади 70 гектаров по 41.7 центнера зерна с каждого 
гектара. Высокий урожай кукурузы вырастили звенья Л. Бо- 
ганчук из сельхозартели имени Кирова, Л. Чкнченко из кол
хоза имени Тимирязева. Если бы такой же урожай был собран 
на всех кукурузных плантациях, хозяйства управления полу
чили бы дополнительно три миллиона пудов кукурузного зер
на.

Для нас, земледельцев, нынешняя весяа явится серьезным 
экзаменом, важнейшим этапо.« в борьбе за высокий урожай. 
Все усилия сельских тружеников направлены к тому, чтобы 
в полной готовности встретить и организованно провести сев 
В каждом хозяй(?рве сейчас составляются рабочие планы, раа- 
рабатьгеается комплекс агротехнических мероприятий, отве
чающих конкретным условиям полей и особенностям года. 
Особое внимание обращаем на контроль за качеством полевых 
работ, на производительное использование всей техники. Ме
ханизаторы намечают широко применить агрегатирование ма
шин, работать на повышенных скоростях. Все это позволит 
поднять производительность труда, высвободить на други? 

^  работы 340 тракторов.
Нынче, как и в прошлые годы, будем вести решительную 

борьбу с обезличкой в использовании земли, в уходе за посе
вами. Каждое поле у нас имеет своего хозяина. Для возделы
вания пропашных культур создано 83 механизированных 
звена. По примеру звеньевого Кубанского института испыта
ния тракторов а сельхозмашин В. Первнцкого к у к у р у з  будет

В Центральном Комитете КПСС
О призыве колхозник(>в, рабочих совхозов и специалистов Усть-Лабинского 

производственного управления Краснодарского края ко всем работникам сельского 
хозяйства страны развернуть всенародное соревнование за увеличение в 1963 году 

производства зерна и продуктов животноводства
ЦН КПСС одобрил инициативу тружеников сельского хозяй

ства Усть-Лабинского производственного управления Красно
дарского края, взявших на себя обязательство по значитель
ному увеличению в 1963 году производства и продажи го
сударству сельскохозяйственных продуктов и обратившихся 
с призывом развернуть всенародное социалистическое сорев
нование за увеличение производства и заготовок зерна, зияса, 
молока и других сельскохозяйственных продуктов.

ЦК КПСС рекомендовал ЦК компартий союзных республик, 
крайкомам и обкомам партии, производственным управлениям, 
партийным, профсоюзным и номсоиольскии организациям ши
роко обсудить письмо трудящихся Усть-Лабиксиого производ
ственного управления на собраниях колхозников и рабочих 
совхозов, всемерно поддержать этот патриотический почин.

выращиваться без применения ручного труда на 21 тысяче 
гектаров.

Наш многолетний опыт учит, что особую заботу следует 
проявить о семенах —  золотом фонде урожая. Если хозяйство 
высевает неполноценные силена, то хороших результатов оно 
никогда не получит. Чтобы подняться на более высокую сту
пень, перейти в высший класс ведения производства, надо 
брать лучшие по качеству семена, поібирать такие продук
тивные сорта пшеницы, кукурузы, подсолнечника, сахарной 
свеклы и других культур, которые дают в местных условиях 
самый богатый урожай. Вот почему наши колхозы и совхозы 
почти всю площадь засеяли озимой пшеницей замечательного 
богатырского сорта «безостая-1», выведенного известным 
кубанским селекционером, академиком ВАСХНЙЛ П. П. Лукь
яненко. Участки производственных посевов кукурузы будеѵ 
засевать высокоурожайными гибридами «ВЙР-42» я 
«ВИР-156».

Каждый хлебороб энает. что х^»роший урожай нельзя полѵ 
чить без применения передовой агротехники. Поэтому мы 
улучшаем качество обваботки зйчли, ведем тщательный уход 
за посевами. Озимые колосовые посеяны на массивах, обрабо
танных по типу полупара, диагонально-перекрестным спосо
бом с повышенной нормой высева семян. Осенью посевы ози
мой пшеницы на площади 50 тысяч гектаров подкормлены 
минеральными удобрениями. В .зимние оттепели и ранней вес
ной подкормим озимые еще на 20 тысячах гектаров. Пол весь 
яровой клин в хозяйствах поднята ранняя высококачествен
ная зябь. На участках, которые пойдут под кукурузу, прове
дено предварительное двукратное лущение или двойная 
вспашка.

В народе говорится: «Земля— кормилица, но и она есть про
сит». Мы давно отбросили бытовавшее раньше представление, 
что кубанские черноземы не нуждаются в удобрениях. С каж
дым годом колхозы и совхозы вносят на поля все больше на- 

' воза и компостов.
Мы считаем своей важнейшей задачей —  наладить в широ

ких масштабах производство и правильное использование 
местных удобрений. Каждый колхоз в совхоз, каждая ком
плексная бригада имеют конкретный план этой работы. Прош
лой осенью у нас уже было внесеж» на массивы, отведенные 
под кукурузу и сахарную свеклу, 282 тысячи тонн навоза. 
На полях применяются навозоразбрасыватели заводского изго
товления и различные приспособления, сконструированные 
сельскими умельцами.

Производство местных удобрений неизменно увеличивается 
в тех хозяйствах, где высокие темпы развития животновод
ства, быстро растет поголовье скота. Глубоко прав Никита 
Сергеевич Хрущев, сказав: «У кого скот, у того и удобре
ния; у кого удобрения, у того и урожай. Следовательво, надо 
всемерно развивать как растениеводство, так и животновод
ство, потому что без развития животноводства не будет удоб
рений, а без навоза не получишь высокого урожая».

В этой формуле —  мудрость земледельца, программа на
ших действий!

Ударный участок борьбы за подъем сельского хозяйства — 
развитие животноводства. Решая задачу увеличения произ
водства зерна, мы постоянно заботимся об этой важной от
расли колхозного и совхозного производства. Труженики 
села хорошо понимают, что от наших усилий и мастерства, 
от нашего умения и упорства зависит бесперебойное снабже
ние городов и промышленных центров продуктами питания.

У  нас есть на кого равняться, есть с кого брать пример. 
Жтаотноводы совхоза «Ладожский» на собственных кормах 
произвели по 85 центнеров мяса в убойном весе на сто гек
таров пашни и по 18 центнеров —  на сто гектаров других 
угодий. Вплотн^'ю подошли к первому рубежу по производству 
мяса колхозы имени Крупской, «Кубань», «Заветы Ленина». 
Успехи передовиков —  яркое свидетельство больших возмож
ностей роста общественного животноводства.

Опираясь на передовой опыт, мы поставили перед собой 
цель —  добиться дальнейшего подъема животноводства. В 
1963 году колхозы и совхозы Усгь-Лабинското управления 
произведут по 60 центнеров мяса в убойном весе на сто гек
таров' пашни. Молока наши хозяйства получат по 245 цент
неров на сто гектаров земли.

Хозяйства управления продадут государству 19,2 тысячи 
тонн мяса —  на 2,6 тысячи тонн больше, чем в прошлом 
году, 56,1 тысячи тонн молока —  на 13 тысяч тонн больше, 
чем в минувшем году: яиц продадим 32,5 миллиона штук.

Все наши расчеты и планы основаны на твердой уверен
ности в успехе. Они подкрепляются конкретными делами тру
жеников ферм. В хозяйствах управления имеется 105 тысяч 
голов крупного рогатого скота, в том числе 37 тысяч коров. 
158 тысяч свиней, 49 тысяч овец. В течецие года откормим 
и продадим государству 23 тысячи голов крупного рогатого 
скота, 145 тысяч свиней. 1,3 миллиона голов птицы. Мы го
рячо поддерживаем призыв товДрища Н. С. Хрущева на сове
щании работников сельского хо.зяйства Украины в декабре 
1961 года —  откормить и продать государству не менее од
ной свиньи на каждые два гектара пашни весом сто кило
граммов. Мы вамечаем в текущей году откормить две свиньи

Центральный Комитет КПСС уверен, что патриотическое на
чинание сельских тружеников Кубани найдет широкий отклик 
у всех работников сельского хозяйства страны и послужит за
логом успешного осуществления общепартийной и общегосу
дарственной задачи —  использовать все резервы сельского 
хозяйства, чтобы довести заготовки зерна по стране до 4 мил
лиардов 200 миллионов —  4 миллиардов 500 миллионов пу
дов, а также значительно увеличить производство и закупки 
мяса, молока и других продуктов животноводства.

ЦК КПСС обязал редакции газет «Правда», «Известия», 
«Сельская жизнь», «Труд», «Советская Россия», а также 
республиканские, краевые и областные газеты и газеты пар
тийных комитетов производственных управлений широко осве
щать ход социалистического соревнования.

иа каждые три гектара пашни. Крупный рогатый скот, подле
жащий сдаче государству, выделен в специальные группы и 
фермы. Чтобы увеличить налои молока, на фермах органи
зовано дифференцированное кормление коров, с учетом их 
продуктивности. Широко используем на корм скоту кукуруз
ный силос и. сахарную свеклу, ведем подготовку грубых кор
мов перед раздачей их скоту.

Предметом нашей особой заботы является кормовая база. 
Будут корма — будет скот, будет мясо л молоко. Перестрой
ка структуры посевных площадей помогла существенно уве- 
дачить^прояэводство кормов. (Зднако сделано лишь начало. 
Главной кормовой культурой остается кукуруза. Основные и 
повторные посевы ее расширим до 8() тысяч гектаров. На 
корм скоту увеличим посевы сахарной свеклы, зернобобовых.

На учет берем каждый гектар земли. Ведь при умелом, хо
зяйском использовании он может давать много дополнитель
ной продукции. Решено часть посевов кормовых культур — 
до 700 гектаров —  разместить в полосах «отчуждения» же
лезных и шоссейных дорог, аа свободных землях приусадеб
ного фонда. На кормовые цели зернобобовые и бахчевые 
культуры намечаем посеять в междурядьях молодых садов 
Подсчитано, что это даст дополнительно десятки тысяч цент
неров кормовых единиц.

Опыт работы ряда хозяйств нашего управления показывает, 
что в деле укрепления кормовой базы серьезным резервом у 
нас являются повторные посевы кормовых культур.

Этому источнику мы уделяем большое вкималие и в 1963 
году.

В своих мероприятиях мы наметили провести посев зерно
бобовых культур, сахарной свеклы на кормовые пели и ряда 
других культур в ранние сроки, а после уборки их в первой 
половине июня на этих площадях посеять кукурузу на кор
мовые пели. Повторные посевы кормовых культур мы будем 
производить также и после уборки озимого ячменя. Площадь 
повторных посевов в 19.63 году в колхозах и совхозах управ
ления составит 45,7 тысячи гектаров.

Первостепенное значение в укреплении экономики каждого 
хозяйсі^а имеет организация труда на полях и фермах, борь
ба за снижение себестоимости продукции. Мы решили в 1963 
году поднять производительность труда в целом по управле
нию на 9— 10 процентов и резко снизить себестоимость про
дукции. Испытанный метод хозяйствования —  хозрасчет. Он 
уже внедрен в 16 колхо.зах, а нынче введем его еще в восьми 
хозяйствах. Все колхозы теперь внедряют научно и техниче
ски обоснованные нормы выработки и расценки.

В хозяйствах управления сейчас пересматриваются штаты 
ад.министративнп-управлеического персонала. Взят курс на 
всемерное сокращение излишних звеньев аппарата. Из кон
тор и канцелярий высвобождены и направлены непосредствен
но на производство 540 человек, что дает в год 400 тысяч 
рублей экономии. Проводим укрупнение мелких производст
венных бригад и ферм.

В наших хозяйствах строго соблюдается принцип мате
риальной заинтересованности хлеборобов, животноводов, ме
ханизаторов в достижений высоких показателей, Эа лучший 
труд —  повышенную оплату! Таков девиз применяемой у нас 
системы дополнительного материального стимулирования кол
хозников и рабочих совхозов. В механизированных звеньях 
по возделыванию кукурузы и сахарной свеклы, а также на 
многих животноводческих фермах внедряется аккордно-пре- 
•чиальная оплата труда. Все это способствует развитию твор
ческой активности тружеников деревни, укреплению эконо- 
ODDaaoooooDDaoooDaooDQDonoaooaonoaBaoooaaoaaooQooQDODODQDoooQDQooDDaannnnonoeonQDOc оааоааоаоооаооооооаоааооооаааоааоооооапоовов
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у  нас ведется большая рі^ота по виеідрешю комплексной 

мехаянэации в животноводстве, по сокращеяию затрат на 
производство цеятніефа щ)0дукции. Мы намечаем еще шире 
внедрять такие прогрессивные методы, как беспривязное со
держание лоров, крупногруток®ой откорм свиней. В этом го
ду построим 52 доильных агрегата. Будет сооружено восемь 
механйэировааных свинарников на четыре тысяии голое каж
дый, восеагъ мехаяизированных птачинков, в которых один 
ірткцевод сможет обслуживать восемь ■—  десять тьюяч голое
ШФіцЫ.

В хозяйствах унравлешя создаются специализированные 
свиново-дческие фермы. На одних фермах будет налажено вы
ращивание поросят, на других —  откорм (увяней.' Особое 
внимание обращаем на племеиную работу, на широкое внед- 
реяие искусствеяяого осеменения животных. Для полного со
хранения всего молодняка, увеличения привесов скота на от
корме применим антибиотики, биостимуляторы, тканевые пре
параты. В хозяйствах уже работает четыре цеха по производ
ству антибиотиков.

Мы отдаем себе отчет в том, что сделать крупный шаг впо< 
ред, взять намеченные рубежи —  это, безусловно, трудная 
задача. Поэтому уже сейчас, не теряя времени, нужно креп
ко, в полную меру сил поработать в каждом колхозе и сов
хозе. Что значіи хорошо поработать? Правильно сказал Ни
кита Сергеевич Хрущев, что это не только с карандашом в 
руках сделать расчеты, без них не обойтись, но главное —  
поднять людей, зажечь их, вселить веру в собствевные си
лы. Это значит —  каждому человеку самоотверженно тру
диться на порученном ему участке, проявлять инициативу в 
смекалку.

Дорогае товарищи!
Принятые нами обязательства накладывают высокую от

ветственность на каж)дого труженика села. Чтобы с честью 
сдержать свое слово, нужна кропотливая организаторская и 
политическая работа партийньлх, советских, профсоюзных в 
комсомольских организаций. Партком прошводствезпіого уп
равления, первичные парторганизации колхозов и совхозов 
взялись за неотложные дела по подбору, расстановке и вос
питанию кадров. Почти все колхозы и совхозы у нас возглав
ляют специалисты сельского хозяйства с высшим образова
нием. Теперь мы стремимся к  тому, чтобы и бригадами руко
водили зоотехншсл и агрономы.

В зимнее вриля все заня.тись учебой. Рукоэодітгелн хо
зяйств, многие специалисты занимаются в райотом универ
ситете сельскохозяйственных знаний. Бригадиры, заведую
щие фермами, звеньевые учатся в 210 шсономических школах. 
В колхозах действуют школы передового опыта. Во всех хо
зяйствах организовано обучение людей мехалшзаторским спе
циальностям. Десятки звеньев по возделыванию кукурузы и 
сахарной свеклы изучают опыт прославленных мастеров Ге-* 
роев Социалистического Труда В. Первицкого и В. Светлнч-
Н(НХ».

В бригадах и на фермах развернулось социалистическое 
соревнование за достижение новых рубежей. Проіводятся 
взаимопроверки выполнения обязательств с участием в них 
рядовых колхозников и рабочих совхозов. В цѳѵтях обмена 
опытом наши земледельцы и животноводы выезжают на пе
редовые фермы, в лучшие бригады и хозяйства. Ничто так 
не убеждает людей, как сила примера!

более массовый размах у нас приобретает коммунисти
ческая взаимопомощь. Передовые хозяйства берут шефство 
над отстающими. Лучшие феімаы, бригады и звенья помогают 
отстающим подняться до уровня передовиков. Веішо говорит 
пословица: «Друг друга поддержать —  победу одержать». 
Ставим перед собой цель —  в 1963 году не иметь ни одного 
экономически слабого хозяйства.

Дорогие товарищи!
Мы призываем вас —  колхозников и рабочих совхозов 

сельских иоммунистсв и комсомольцев, специалистов, всех 
тружеников деревни включиться во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование, развернуть всенародную борьбу за уве
личение производства сельскохозяйственных продуктов. Пусть 
пятый год семилетки станет годом мощного подъема земледе
лия и животноводства. Порадуем советских людей богатым 
урожаем! Во имя этой благородной цели стоит хорошо потру
диться!

Давайте возьмем под всевародный контроль выполнение 
взятых социалястических обязательств. В конце года подве
дем итоги нашего соревнования, чтобы вся страна узнала по
бедителей: лучшие колхозы и совхозы, производственные 
управления, области, края и республики, которые с честью 
сдержали свое слово.

Все свои силы, энергию л вдохновение, труд и разум под
чиним успешному осуществлению Программы родной Комму
нистической партии. Внесем достойный вклад в великое дело 
строительства коммунизма, создадим обилие продуктов сель
ского хозяйства в стране!

Письмо обсуждено и принято на собраниях 
колхозников и рабочих совхозов Усть-Лабин- 
ского производственного управления Красно
дарского края.

Хорошая молва в комбинате «Рекорд» идет о бригаде 
Басалаевой из ателье >6 3. Члены бригады добились изго
товления продукции хорошего качества. Соревнуясь за зва
ние коллектива коашунястнческого труда, они включились 
в борьбу за нзготовлеане іфодукцші отличного качества.

На снимке (слева направо): мастера В. Маликова, Т. Му
ратова, Л. Куршакова, Ф. Евтина, С. Григорьева, Н. Се- 
дюкевнч, закройщик Б. Самойлов н бригадир В. Баса
лаева.

Фото Ф. Хнтрмцеввча.
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Достойные представители народа
☆  ☆

В обстановке высокой 
политической активности 

т р у д я щ и х с я
Выд$иМінм кандидатов в депщати 

Верховных Советов

Е Д И Н О Д У Ш И Е

РСФСР
В гороДіХ й ббЛах РоссййСКбЯ Фе

дерации, Украины, Белоруссии, Узбе
кистана, Казахста&а, МоЛДаЬии, Лат
вии, Таджикистана и Туркмении про
должаются собрания трудящихся, по
священные выдвижениіо Кандидатов 
в депутаты Верховных Советов рес** 
пубѵіик. ^

Среди кандидатов в депутаты —  
руководители партии и правительст
ва, новаторы производства, передови
ки сельского хозяйства, деятели нау
ки, культуры.

Предвыборное собрание состоялось 
па московском заводе «Каучук». Кол
лектив единодушно ]>ешил выдвинуть 
каіідидатой в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Ленинскому избира
тельному округу Первого секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Совета Ми
нистров СССР Никиту Сергеевича 
Хрущева.

На собраний коллектива Коломен
ского тепловозостроительного завода 
имени В. В. Куйбышева кандидатами 
в депутаты В-ірховного Совета РСФСР 
по Коломенскому избирательному ок
ругу выдвинуты Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Мини
стров СССР Никита Сергеевич Хру
щев и члея Президиума ЦК КПС^і 
председатель Партийной комиссии при 
ЦК КПСС Николай Михайлович Швер
ник.

' С большой активностью проходйт 
выдвижение кандидатов в Ленинграде 
и области. На предвыборном собрания 
Волховского алюминиевого завода 
имени С. М> Кирова кандидатами в 
депутаты Верховного Совета Россий
ской Федерации по Волховскому из- 
бнрательном’/  округу выдвинуты член 
Президиума ЦК, секретарь ЦК КПСС 
Михаил Андреевич Суслов, а также 
работница Вера Павловна Авилова.

Коллективы сельхозартели имени 
Кирова, рабочие и служащие совхоза 
«Левороссошанский» Воронежской об
ласти на своих предвыборных собра
ниях выдвинули кандидатами в депу- 

.таты по Ноіоусыанскому избиратель
ному округу Ниниту Сергеевича Хру
щева, Фрола Романовича Козлова, 
а также знатного бригадира трактор
ной бригады комплексной механиза
ции колхоза имени Кирова, Героя Со
циалистического Труда Николая Фе
доровича Мануковсного.

Тульские оружейники выдвинули 
кандидатами в депутаты по Централь
ному избирательному округу Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР Никиту Сер
геевича Хрущева, члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР 
Алексея Нинолаевича Косыгина, 
члена Президиума ЦК КПСС Геннадия 
Ивановича Воронова и лучшую работ

ницу Тульского оружейного завода 
Татьяну Ниньиаввну Бвлуеѳу.

УКРАИНСКАЯ ССР
Собрание коллектива киевского за

вода «Большевик» решило выдвинуть 
Кандидатами в депутаты ВерХйВНбГО 
Совета республики по ПерШетравне- 
вому избирательному округу Первого 
секйтаря ЦК'КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР НиниТу Серге
евича Хрущева и разметчицу, удар
ника коммунистического труда завода 
«Большевик» Елену Александровну 
Наливейно.

На собрании коллектива Киевского 
Метрополитена единодушно принято 
постановление: выдвинуть кандидатом 
й Депутаты Верховного Совета Укра- 
іінсйой ССР по Ленинскому избира
тельному округу члена Презимума 
ЦК КПСС, первого секретаря ЦК КП 
Украины Николая Викторовича Под
горного.

Колхозники сельхозартели «Первое 
мая» села Высокое Черняховского 
района своими кандидатами в депута
ты Верховного Совета УССР по Чер
няховскому избирательному округу 
единодушно назвали члена Президиу
ма ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС 
Михаила Андреевича Суслова и знат
ную звеньевую местного колхоза Ге
роя Социалистического Труда Надеж
ду Григорьевну Загладу.

БЕЛОРУССКАЯ ССР
Предвыборное собрание состоялось 

в Белорусском государственном уни
верситете имени Б. И. Ленина. Бур
ными аплодисментами встретили при
сутствующие предложение о выдви
жении кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета БССР по Ленинскому 
избирательному округу Первого се
кретаря ЦК КПСС, ПЙдседатеЛя Со
вета Министров СССР Никиты Сергв- 
ввича Хрущева.

Выступавшие предложили также 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета БССР кандидата в 
члены Президиума ЦК КПСС, первого 
секретаря ЦК Компартии Белоруссия 
Кирилла ТрАфимовича Мазурова.

УЗБЕКСКАЯ ССР
Коллектив Андижанской швейной 

фабрики имени Володарского назвал 
своими кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета Узбекской ССР по Ки
ровскому избирательному округу 
Никиту Сер>‘еевича Хрущева и луч
шую швею-мотористку Кумрихон Мат* 
наримову.

КАЗАХСКАЯ ССР
Коллектив Алма-Атинской швейной 

фабрики решил выдвинуть по Садово
му избирательному округу кандида
туры члена Президиума ЦК КПСС, се
кретаря ЦК КПСС Фрола Романовича 
Козлова и лучшей швеи предприятия 
Зинаиды Семеновны Носовановой,

Необычно оживленно было 
Ичера в Бв-й аудитоіти Томско
го политехнического института. 
Здесь собрались студенты, пре
подаватели, рабочие и служащие 
Орденоносного ву8й, чтобы обсу
дитъ и выдвинуть Кандидатов в 
депутаты Верховного Совета 
г СФСР по Кировскому избира
тельному округу ІМі 686 г. Том
ска.

Выступает доцент кафедры по- 
литекономил И, И. Закарлюк.

—  Я с великой радостью вы
двигаю кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР, —  
Говорит тов. Закарлюк, — верно
го лсішнца Первого секретаря 
Центрального Комитета КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Никиту Сергеевича Хруще
ва.

Заведующий кафедрой техноло
гии Органического синтеза до
цент А. Г. Печенкин поддержива
ет кандидатуру Н. С. Хрущева. 
Он также выдвигает кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР члена Президиума ЦК 
КПСС, Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева.

Слово предоставляется заведу
ющему кафедрой горных машин 
профессору доктору О. Л. Алимо
ву.

—  Поддерживая кандидатуры 
Н. С. Хрущева и Л. И. Брежнева, 
—  говорит он, ^  я предлагаю 
выдвинуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР за
служенного деятеля науки и тех
ники, профессора доктора А. А. 
Воробьева. Ректор нашего инсти
тута А. А. Воробьев является

депутатом Верховного Совета 
РСФСР. Он активно участвовал в 
работе Верховного Совета, до
стойно представлял интересы сво
их избирателей.

Взволнованно выступил сту
дент Юрий Корнилов.

—  Выступающие передо мной 
ораторы, —  говорит Тов. Корни
лов, —  предложили выдвинуть 
кандидатами в депутаты людей. 
Жизнь которых —  прекрасный 
пример для молодежи. Основное 
в их жизни —  труд, неустанный 
труд на благо нашей Родины, все
го советского народа. Мне хочет
ся трудиться так же, как трудят
ся они.

—  Мы поддерживаем кандида
туры Н. С. Хрущева, Л. И. Бреж

нева, А. А. Воробьева, продол
жает оратор. —  Уверены, что 
правительство нашей страны 
сделает все, чтобы обеспечить 
прочный мир на земле.

Тов. Корнилов предлагает про
сить Н. С. Хрущева, Л. И. Бреж
нева, А. А. Воробьева дать со
гласие баллотироваться в депута
ты Верховного Совета РСФСР по 
Кировскому избирательному окру
гу X; 686.

Его предложение поддерживает 
секретарь партийной организа
ции факультета автоматики и вы
числительной техники доцент 
И. Г. Лещенко. Он предлагает про
сить окружную избирательную 
комиссию зарегистрировать Н. С.

Хрущева, Л. й . Брежнева, А. А. 
Воробьева кандидатами в депута
ты Верховного Совета РС4ЮР.

Участники собрания единоглас
но постановили выдвинуть кан
дидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Кировскому из
бирательному округу Л? 686 Ни
киту Сергеевича Хрущева, Леонида 
Ильича Брежнева и Александра 
Акимовича Воробьева и просить 
их Дать согласие баллотироваться 
в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу.

На Снимке: общее собранпе 
коллектива Томского политех
нического института, посвящен
ное выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР.

Фото Ф . Хитриневнча.

слово УЧЕНЫХ и СТУДЕНТОВ
Конференц-зал Томскогб универси

тета переполнен. Собрались здесь 
научные сотрудники, преподавателя, 
студенты, рабочие и служащие вуза, 
чтобы выдвинуть кандидатов в депу
таты верховного органа власти Рос
сийской Федерации. Собрание откры
ла секретарь партбюро Г. С. Пугач.

Слово предоставляется ректору 
университета профессору доктору 
А. И. Данилову.

Выступающий говорит о роли Со
ветов депутатов трудящихся, о том, 
что в ети народные органы власти 
всегда избираются лучшие из луч
ших, достойные сыны и дочери Роди
ны.

—  От имени коллектива универ
ситета я предлагаю выдвинуть канди
датом в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Кировскому избиратель
ному округу 686 члена Президиу
ма ЦК КПСС, секретаря ЦК ШІСС 
Михаила Андреевича Суслова.

На трибуне —  заведующий кафед
рой политэкономии М. П. Евсеев.'Он 
горячо поддерживает кандидатуру 
М. А. Суслова

Профессор доктор И. П. Лап-

Творческий подъем
Просторное помещение цеха >6 1 

завода «Сибалектромотор» украшено 
портретами руководителей партии и 
правительства, красными полотни
щами лозунгов, призывающих встре
тить день выборов новыми производ
ственными успехами. Рабочие, 
служащие, инженерно-технические 
работники завода пришли на собрание 
по выдвижегіию кандидатов в депу
таты Верховного Совета РСФСР.

Секретарь партбюро завода тов. 
Ганулин говорит о том, что трудя
щиеся нашей страны называют сей
час лучших людей кандидатами в 
депутаты Верховного Совета РСФСР. 
Подготовка к  выборщі проходит в об
становке всенародного творческого 
подъема. Трудящиеся выражают 
глубокое одобрение ленинской поли
тики нашей партии, борются за пре
творение в жизнь решений XXU съез
да и ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

—  Слово предоставляется замести
телю начальника злектродеха тов. 
Войтову.

Он вносит предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Кировскому изби
рательному округу К ! 686 Первого 
секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров С ^ Р  Н. С. Хру
щева. Никита Сергеевич Хрущев про
шел большой путь от рабочего до ру* 
ковохителя партии и правительства. 
Его трудолюбие, енергия, неутомимая 
борьба за дело мира во всем мире 
завоевали ему всенародную любовь и 
уважение.

Дружными аплодисментами встре
тили участники сс^равня оредложе- 
нзе тов. Войтова.

На трибуне— директор завода тов. 
Извеков.

— Я горячо поддерживаю предло
жение выдвинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР Пер
вого секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Совета Министров СССР Никиту

Сергеевича Хрущева. Я предлагаю 
Также выдвинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР чле
на Президиума ЦК Коммунистической 
партии Советского Союза, первого за
местителя председателя Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР Андрея Павловича 
Кириленко.

Тов. Извеков говорит дальше о 
том, что подготовка к выборам вызва
ла в коллективе завода новый твор
ческий подъем. Завод взял на себя 
обязательство в 1963 году выпустить 
сверхплановой продукции на 160 ты
сяч рублей, значительно улучшить 
качество выпускаемой продукции и 
ее долговечность.

Слово берет начальник сектора 
специального конструкторск-ого бю
ро тов. Лаптев. Он поддерживает 
выдвижение Первого секретаря 
ЦК КПСС. Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
ва и члена Президиума ЦК КПСС, 
первого заместителя председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР А. П. Кири
ленко кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР и предлагает 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Киров
скому избирательному округу >6 686 
представителя науки, крупного уче
ного, ректора Томского политехниче
ского института имени С. М. Киро
ва А. А. Воробьева.

Тов. Лаптев рассказывает о жиз
ненном пути профессора А. А. Во
робьева. Воспитанник Томского госу
дарственного университета, А. А. Во
робьев начал в нем свою научную 
деятельность. В 1938 году он пере
шел на работу в Томский полятехвн- 
ческий институт, где в 1940 году ему 
была присвоена степень доктора фи
зико-математических наук. Тов. Во
робьев —  творчески работающий 
ученый, автор большого количества 
научных работ н  весколышх изобре

тений, автор учебника по технике 
высоких напряжений. Впервые в Си
бири им организована научно-ис
следовательская работа в области 
техники высоких напряжений и вы
соковольтной изоляции. 6 атом на
правлении под его руководством ус
пешно работали коллективы высоко
вольтных лабораторий Томского уни
верситета я политехнического инсти
тута. За последние годы группа науч
ных работников под руководством 
тов. Воробьева проводит большую ра
боту по созданию и изготовлению ус
корителей заряженных частиц.

В 1960 году тов. Воробьеву при
своено почетное звание заслуженного 
деятеля науки и техники РСФСР. Он 
награжден двумя орденами Ленина, 
двумя орденами Трудового Красного 
Знамени, медалями. А. А. Воробьев 
является депутатом Верховного Со
вета РСФСР, членом Томского обкома 
КПСС.

Выступившие на собрании началь
ник цеха 6 тов. Боровков, стар
ший диспетчер цеха 2 Л. Лобова, 
бригадир бригады коммунистического 
іфуда цеха Мі Б Л. Гришаева горячо 
поддержали кандидатуры Н. С. Хру
щева, А.- П. Кириленко, А. А. Воробь
ева. От имени своих коллективов они 
взяли на себя повышенные социали
стические обязательства в соревно
вания, развернувшемся в честь вы
боров в Верховный Совет РСФСР я 
местные Советы депутатов трудящих
ся.

Участники собрания постановили 
выдвинуть кандидатами в депутаты
Верховного Совета РСФСР по Киров
скому избирательному округу Хг 686 
города Томска Н. С. Хрущева, А. П. 
Кнриленио, А. А. Воробьева и просить 
их дать согласие баллотироваться 
хандядатамв в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по ѳтоку округу;.

тев рассказывает о том, как 
претворяется в жизнь величе
ственная Программа, начертан
ная XXII съездом КПСС, как, идя 
ленинским курсом, наша Коммуни
стическая партия отстаивает мир на 
всей планете. И. П. Лаптев останав
ливается на последнем постановле
нии ЦК КПСС и. Совета Министров 
СССР о развитии биологич,еской нау
ки, осушествлеппе которого будет 
способствовать еще более быстрому 
подъему науки, сельского хозяйства, 
промышленности, здравоохранения.

И. П. Лаптев вносит предложение 
также выдвинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР по 
Кировскому избирательному округу 
>6 686 члена Президиума ЦК ІшСС, 
заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР Дмитрия Степановича 
Полянского.

Мысли студенчества выразила 
третьекурсница химического факуль
тета А. Джум. Она говоішла о повсе
дневной заботе, которой партия и 
правительство окружают советскую 
молодежь.

Мы, студенты, —  заявила 
А. Джум, —  3-го марта все, как 
один, отдадим свои голоса за канди
датов нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных.
' Взволнованно прозвучала речь 

профессора доктора М. А. Больша- 
нивой. Она отметила одну очень важ
ную черту нашей современности —  
дальнейшее расширение советской 
демократии. М. А. Большанина горя
чо поддержала предыдущих ораторов 
и предложила также выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Кировскому избира

тельному округу X : 686 ректора по
литехнического института профессо
ра доктора Александра Акимовича 
Воробьева.

Каждый, кто брал слово,^Профес
сор доктор М. С. Горохов, старший 
радиотехник Сибирского физико- 
технического института В. Н. Запо
рожцев, старший преподаватель гео
лого-географического факультета 
С. К. Буркин и другие,— все выска
зали единое мнение.

Собрание приняло единодушное ре
шение: выдвинуть кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР 
М. А. Суслова, Д. С. Полянского и 
А. А. Воробьева и просить их дать 
свое согласие баллотироваться в де
путаты Верховного Совета РСФСР по 
Кировскому избирательному округу 
Л і 686 г. Томска.

г о д о в о й  ПЛАН- К 25 ДЕКАБРЯ
Строители-лесники следом за изы

скателями приходят в самые отдален
ные уголки тайги. Прокладывают 
дороги, ставят дома, готовят произ
водственные мощности для лесорубов. 
От строителей во многом зависит, 
сколько высококачественной ценной 
сибирской древесины дадут лесорубы 
стране.

Задание четвертого года семилетки 
строители треста «Томлесжелдор- 
строй» выполнили досрочно. Лесники 
области получили 29 тысяч квадрат
ных метров жилья, на полторы тыся
чи больше, чем предусмотрено пла
ном. Введено в строй 75 километров 
лесовозных дорог, сдано в эксплуата
цию новых мощностей для лесозагото
вок на 690 тысяч кубохметров и на 
160 тысяч кубометров по деревообра
ботке. Перевыполнено задание по 
строительству школ, детских садов.

Но строители треста все еще мед
ленно наращивают темпы строитель
ства, допускают брак и многочислен
ные недоделки, слабо используют 
внутренние резервы. А эти резервы 
большие. О них и шла речь па соб
рании партийно-хозяйственного ак
тива строителей треста «Томлес- 
желдорстрой», посвященном ито
гам ноябрьского Пленума ШС КПСС 
и задачам коллектива на пятый год 
семилетки.

Докладчик— управляющий трестом 
тов. Зайцев и выступавшие отмечали, 
что еще плохо организован труд 
строителей, допускается бесхозяйст
венность, слаб контроль за качеством 
работ. По вине прорабов тг. Молока- 
нова и Васильева на строительстве 
Средне-Тымского лесопункта убытки 
от брака еоставили около 1.600 руб
лей. Плохо здесь обстоят дела и с хра
нением материалов.

На Утянском  стройучастке СУ-20 
детали домов и пиломатериалы раз
гружались прямо в воду, и большая 
часть пиломатериалов была унесена 
водой. Нигде не внедряются хозрас
чет, лицевые счета экономии материа
лов. Строительные механизмы проста
ивают, а большой объем работ вы-

Слово строителей- 
лесников

полняется вручную. Поэтому высока 
и себестоимость строительства. До
пущено удорожание работ на 160 ты
сяч рублей сверх плана.

Большие помехи в деятельности 
строителей возникают из-за непра
вильного планирования в комбинате 
«Тоилес» капитальных вложений.

—  В комбинате «Тоылес», —  го
ворил начальник СУ-25 тов. Руднев, 
^  до сих пор не сделали правиль
ных выводов, из решений ноябрьского 
Пленума партии. Нас снова заставля
ют строить объекты, не обеспеченные 
финансированием.

Тт. Воронов, Власов и ряд других 
указывали, что заказчики все еще не 
утвердили титульные списки на 1968 
год, что большинство объектов не 
обеспечено проектной документацией 
и рабочими чертежами.

Выступающие подвергли кри
тике недостатки в материально-техни
ческом снабжении.

Заводы строительных материалов 
треста при острой нехватке пиломате
риалов используются далеко не на 
полную мощность.

—- По сравнению с прошлым годом, 
—  рассказывает председатель цехово
го комитета завода стройматериалов 
СУ-20 тов. Толстой, —  мы почти 
наполовину уменьшили выпуск про
дукции, хотя получили немало нового 
оборудования. Завод простаивает.

Причина —  отсутствие леса. Комби
нат «Томлес» должен, наконец, ре
шить, кто же будет снабжать нас ле
сом.

Серьезный разговор шел также 
о качестве строительства. Борьбы с 
бракоделами не ведется. Строгого 
контроля за выполнением техниче
ских условий нет со стороны руко
водителей управлений и руководи
телей треста. В течение трехмесячно
го смотра качества продукции и по
вышения культуры производства не
обходимо повести борьбу на каждом 
участке за отличное качество работ. 
Участники собрания поддержали по
чин коллективов завода «Томкабель» 
и швейной фабрики 5, инициато
ров похода за отличное качество.

Участники собрания партийно-хо
зяйственного актива призвали всех 
строителей треста «Томлесжелдор- 
строй» шире развернуть сорев
нование за досрочное выполнение за
даний пятого года семилетки. Решено 
выполнить годовой план строительно
монтажных работ к  25 декабря, по 
сдаче дорог в эксплуатацию —  к  7 
ноября, по сдаче жилья —  к  1 декаб
ря, перевыполнить государственные 
задания по росту производительности 
труда и снижению себестоимости на 
0,5 процента; повести решительную 
борьбу эа высокое качество строи
тельства; за счет внедрения рациона
лизаторских предложений и изобрете
ний получить не менее 30 тысяч руб
лей экономии.

Л. СЕМЕНОВ.

Животноводческие фермы механизируются
С каждым годом в Асиновском про

изводственном управлении растет 
число хозяйств, где механизируется 
доение коров.

В начале января избавились от тя
желого ручного труда доярки сельхоз- 
с^ели «Продетарск&я крепость». 
Недавно пристутли  к  механическому 
доению ксфов в Уйдановской бішгаде

колхоза имени Ерупской. Монтажни
ки Яышкино-Троицкого отделения 
«Сельхозтехники» закончили монтаж 
двух доильных установок на Каднац- 
кой молочнотоварной ферме этого же 
колхоза. Устанавливаются доальныѳ 
агрегаты па Березовской ферме кол
хоза «Искра».

П. БАРСАГАЕВ.

Общмтвеввый смотр шества 

ремонта тетнки

ПО СЛЕДАМ 
РЕЙДОВ

Механизаторы Курской области 
ваЧАлй поход за образцовую подго- 

•товку техники к  весне.
Их инициатива нашла горячий 

отклик Во многих хозяйствах на
шей области. Но в некоторых кол- 
ховах и совхозах о будущем урожае 
проявляют мало заооты.

12 января в нашей газете был 
опубликован Материал селькоров
ского рейда под .заголовком «Не- 
разворотливость». Речь в нем шла 
о том, что в хозяйствах Кривошеин- 
ского производственного управле
ния тракторы, почвообрабатываю
щая н Посевная техника ремонтиру
ются на Скорую руку.

17 и 22 АйВарЯ. газеТа напечата
ла два материала под заголовками 
«Машины могут подвести» и «К  
чему привела бесконтрольность» — 
о крупных недостатках в организа
ции ремонта тракторов в совхозе 
«Колпаіііевский» ЧаиНскоГо про
изводственного управления и в 
совхозе «Корниловский» Томского 
производственного управления.

Что же сделано после выступле
ний газеты? -

ДЕЛО  П ОШ ЛО  Л У Ч Ш Е  *
— К ак в настоящее время орта- 

низован -^уд  механизаторов в 
центральной мастерской совхоза?

спросили мы секретаря партко
ма совхоза «Корниловский» тов. 
Казакова,

— Материал, в котором нас кри
тиковали еа плохое качество ре
монта тракторов, напечатан в газе
те 8 дней назад, но и за это время 
кое-что сделако Для устранения 
указанных s нем недостатков.

В совхозе не было плана ремонт
ных работ на зимний период. Сей
час он имеется. Внедрен прогрес-- 
Сйвный поточно-узлоВой метод ре
монта Тр&кТОроВ.

В мастерской не составлялись 
графики ремонта тракторов, не вы
писывались наряды ремонтника.м. 
Наведен ли порядок в этом деле? — 
задали мы еще один вопрос секре
тарю Парткома совхоза.

— Наведен. — ответил он. — 
Это позволило повысить качество и 
темпы ремонтных работ.

СПУСТЯ РУКАВА
Что изменилось й колхозах и сов

хозах КривошеинскоГо Производст
венного управления? Наш коррес
пондент обратился с этим вопросом 
к  начальнику управления тов. Хри
стенко. Вот что он сообщил.

— На днях Я вернулся йз сель
хозартели имени Жданова. В рейде 
уп<»!нналось, что механизаторы 
этого хозяйства допускали много 
брака в работе. Теперь они рабо
тают лучше.

Главный инженер нашего упраз- 
лбнйя тов. Волкой побывал в Ту«- 
гусовском совхозе в начале января.

““  И что же там изменилось пос
ле этого? ““  спросклй мы тов. Хри
стенко. Он сказал, что не интере
совался этим.

А  стоило бы поинтересоваться.
В этом хозяйстве подготовка к  вес
не по-прежнему ведется спустя ру
кава.
■ Работники областного объеди

нения «Сельхозтехника» показа
ли нам акт проверки качества 
ремонта Тракторов и сельхозмашин 
в Совхозе «Тунгусовскйй» от 26 ян
варя. Нз акта видно, что тракторы 
по-прежнему готовятся черепашьи
ми темпами. В январе в совхозе 
отремонтировано только 3 тракто
ра вместо 15. Механизаторы допу
скают крупные нарушения в тех
нологии ремонта машин. Топливные 
насосы после ремонта и регулиров
ки  не пломбируются. Масляные 
фильтры грубой и тонкой очистки 
после холодной обкатки двигателя 
в дизтопливе не промываются. Ге* 
рячая обкатка пусковых двигате
лей после ремонта не производится.

Из девяти отремонтированных 
плугов у восьми обнаружены де
фекты.

Ф акты  Говорят о том, что в Кри- 
вошеинском прои.зводственном уп
равлении формально отнеслись к  
выступлениям печати.

БЕЗ ПЕРЕМЕН
В конторе совхоза «К о лп аш е ^ 

ский» на звонок из редакции 
ветил заместитель директора совхо
за тов. Колесников.

—  За последние две недели мы 
достроили новую кузницу, сделали 
пристройку к  мастерской. Теперь 
вместо одного можно будет ремон
тировать три трактора. В осталь
ном все осталось без изменений.

В Газете отмечалось, что в ма
стерской совхоза «Колпашевский» 
на стендах для правильного регу
лирования топливной и масляной 
аппаратуры тракторов нет маномет
ра и тахометра. Мы поинтересова
лись у тов. Колесникова, установ
лены ли они.

>— Знали бы вы. сколько време
ни мы ведем борьбу из-за этих при
боров с работниками об/:астного 
объединения «Сельхозтехника»! — 
воскликнул заместитель директора 
совхоза. — Не дают они их нам.

Звоним начальнику областного 
объединения «Сельхозтехника» 
тов. Меерченко.

— Манометр и тахометр достать 
нетрудно. Только я что-то не пом
ню, чтобы к  нам обращались за ни
к и  из Колпашевского совхоза.

— Может бытъ, директор колпа
шевского магазина «Сельхозтехни
ки» тов. Усов »е пересылает нам 
заявку колпашевцев? — высказы
вает предположение тов. Мверчен- 
ко.

Связываемся по телефону с тов. 
Усовым. Он просмотрел заявку, 
присланную в магазин «С е л ьхо эте т^  
ники» из совхоза «Колпашевскнй» 
на недостающие приборы и запча
сти. О манометре и тахометре в ней 
— ни слова.

Комментарии излишни.
Руководителям Чаинского про

изводственного управления необхо
димо разобраться, почему так мед
ленно исправляется полеже«ие в 
совхозе.
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К А Ж Д Ы Й  ШЕСТОЙ М АНОМ ЕТР 
ВО ЗВРА Щ А ЕТСЯ НА П ЕРЕДЕЛКУ

1. ЧЕРЕЗ ДЕНЬ —  РЕНЛАМАЦИЯ-

Сразу приведем официальные дан
ные: в прошлом году манометровый 
завод получил от потребителей 147 
рекламаций о недоброкачественном 
изготовлении 2.116 приборов, 945 
письменных претензий о бое стекла у 
приборов, пересортице, плохой упа
ковке. В среднем через день рекла
мация, каждый день —  три письмен
ные претензии.

В этом году положение не измени
т ь .  За первую половину января по
лучены рекламация на 28 прим ой, 
56 ішсьмеаных претензий.

Идем по следам одной ие последигюі 
рекламации. Стрелка всеі 28 элек- 
тролонтактных термометров не реаія- 
рует на температуру окружающей 
среды. Вместо чуткого прибора мели
топольские машішостросители получи
ли набор бездействующих деталей в 

І^вольЕО Элегантном алюмишіевом 
корпусе. Этот заводской брак изготов
лен в третьем механосборочном цехе, 
на участке мастера т. Тшакова,

Сразу же встретились со спутйнкЛ- 
мн брака: на участке рабочие места 
неделями не убираются. На полу 
грязные лужи, в беспорядке свалены 
различные отходы. Их убирают в ме
сяц.^ 0ДЯ& раз. Такой «порвдок» вс 
беспокоит мастера.

^  Ничего страшного в этом нет,— 
безразлично говорит он, глядя на 
большие кучи хлама. —  От втого план 
не пострадает.

Не вызывает тревоти низкое каче
ство элвіЯроконТаКтИых термометров 
и у  начальника цеха т. Ковокшонова.

^  Часто возвращаются наши при
боры на завод? равнодушно пере
спрашивает он. —  Ну й что? Ведь мы 
их ремонтируем бесплатно и опять 
сдаем на скЯаД готовой йрддукции.

Ничего себе утешение! к  сколько 
на этот «бесплатный» ремонт тра
тится сип и средств, какая «слава» 
идет о продукции томсісях приборо- 
с^оителей —  это меньше всего вол
нует руководителей цеха.

В конце прошлого года мощным 
потоком брака, идущего с участка 
электрокоНтактных термометров, за
интересовался технический совет за
вода, Что же наметил этот авторитет
ный технический орган? Увеличить 

этом участке на два человека штат 
отдела технического контроля. 

'Иубть контролеры проверяют по
казания приборов не' только в про
цессе сборки и регулировки, но и пе
ред их упаковкой в собранном виде.

—  Может быть, эта мера что-ни
будь и даст, —  говорит и. о. началь
ника отдела технического контроля 
завода т. Королева. —  Но гяавгібе—  
не В контроле. Яока не будет строго 
соблюдаться технология, положение 

: едва ли изменится к  лучшему.
А технологическая дисциплина на 

участке хромает на обе ноги. Особен
но пренебрежительно относятся к  тех
нологии во время штурмов —  в конце 
каждого месяца. После наполнения 
приборов соответствующими наполни
телями по технологии электроконтакт
ные термометры ЭЕТ-1 положено вы
держивать по 24 часа. Но в период 
штурма это время очень часто сокра
щается до 8 часов. За это время 
невозможно установить качество пай
ки  и никротечь капиллярных трубок, 
которые иногда бывают даже надлом
ленными. II вот такие изделия форси
рованным маршем идут на склад го
товой продукции.

2. ДВОЙНОЙ ПОТОК

Тысячи технических манометров 
собирают ежесменно сборщики основ-

Рейд рабкоров по цехам 
манометрового завода

ного пятого цеха. Здесь итог труда 
всей основной армии приборостроите
лей, сюда сплошным потоком идут 
различные детали из второго и чет
вертого механозаготовительных це
хов.

Но мы встретвлись я о обратным 
потоком. В больших металлических 
ящиках, на ручных тележках сотни 
механизмов манометров и других де
талей движутся обратно из сборочно
го в заготовительные цехи. Такой по
ток не предусмотрен никакой техноло
гией. Это сборщики возвращают брак 
их «творцам» —  заготовителям.

Из четвертого цеха, которым руко
водит т. Бакланов, поступают держа
тели с залитыми припоем каналами, 
узліИ манометров со сбитой резьбой у 
держателей, а иногда поступают и не- 
опрессованныѳ узлы манометров. 
Большинство дефектов заготовителей 
выявляется уже после того, как при
бор собрал. Так бракодельство заго
товителей ведет к  пустым затратам 
труда сборщиков.

Когда спросили начальника смены 
четвертого цеха т. Мустафина, почему 
так получается, он невозмутимо отве
тил:

—  На то есть контролеры, чтобы 
выявлять брак, они за это деньги по
лучают.

Ну, а т. Мустафин за что получает 
деньги? Кстіти, когда нужно «про
толкнуть» недоброкачественную про
дукцию, он с контролерами особенно 
не считается. Недавно он самолично 
отправил сборщикам партию узлов 
аммиачных манометров. Только пос
ле сборки приборов выяснилось, что 
большая часть их оказалась негодной, 
сдана в сборочный цех без опрессов
ки, помимо работников отдела техни
ческого контроля.

Не удивительно, что при таких 
«порядках» частенько на перепутье 
между четвертым и пятым цехами 
можно слышать такие разговоры 
Транспортных рабочих:

—  Куда детали?
■ В пятый, на сборку.

—  А я везу их в четвертый на пе
ределку.

Только в декабре прошлого года из 
пятого в четвертый цех возвращено 
5.588 забракованных узлов маномет
ров.

Это уже «законченные» Детали, 
прошедшие технический контроль в 
цехе. Что же касается межопераци- 
опного брака в четвертом цехе, то 
он даже не учитывается. Каждый 
бракодел может выбросить испорчен
ную им деталь, и это останется неза
меченным. Не удивительно, что в це
хе в прошлом году «пропало» 19 ты
сяч держателей манометров. О их 
судьбе ничего вразумительного не мо
гут сказать ни начальник цеха т. Ба
кланов. ни начальник планово-рас
пределительного бюро т. Балабанов.

Примерно такие же «порядки» и во 
втором заготовительном цехе. Рабочие 
сборочного участка получают держа
тели с косо завернутыми пружинами, 
с короткими кончиками. Пазы корпу
сов котловых и корабельных маномет
ров бывают очень мелкими, в них не 
вмешаются разжимные кольца и рези
новые прокладки.

Третий месяц на гидравлическом 
участке этого цеха в кучах у  станков

Наша фотовитрина

валяется около 3 тысяч негодных 
стальных пружин. Кто сделал Ітот 
брак? Руководители цеха этого не 
знают.

Много брака допускают и сборщи
ки пятого цеха. Каждый шестой нано
метр возвращается на конвейер для 
устранения дефектов.

Одна из главных причин —  низкая 
квалификация сборщиков. В прошлом 
году сюда пришло очень много нович
ков. Но учеба их не организована. Не 
работают школы передового опыта, не 
организована даже учеба по програм
ме технического минимума.

3. ТОЧНЫЕ ПРИБОРЫ И...
НУЧИ ГРЯЗИ

В прошлом году коллектив завода 
включился в соревнование за пред
приятие высокой культуры производ
ства. В Те дни Заместитель директора 
завода т. Антоненко широковещатель
но заявил:

—  Мы покрасим все оборудование 
в светлые тона, отремонтируем все 
производственные и бытовые помеще
ния. Разобьем цветники, установим 
цветы в подъездах и во всех цехах. 
Всех рабочих оденем в халаты: белые 
и темные, согласно характеру их ра
боты.

Сначала Приборостроители горяч» 
взялись за дело. На территории заво
да разбили цветники, посадили де
ревья, проложили аллеи, заасфальти
ровали дорожки. Но пылу хватило 
ненадолго.

В большинстве новых светлых по
мещений порядка так и не навели. Б 
цехах много различного хлама, пыль, 
стоны закопчены, полы покрылись 
выбоинами. Гардеробные я душевые 
не оборудованы. И это на приборо
строительном заводе, где требуется 
особая точность в работе, где некото
рые уже готовые манометры возвра
щаются на конвейер только потому, 
что в них попала соринка!

Забыли о своих обещаниях руко
водители завода. Тов. Антоненко при
обрел только часть белых халатов, да 
и то только самых больших размеров. 
О покраоке оборудования в светлые 
тона, о многих Других полееяых де
лах, которые намечались в прошлом 
году, йа заводе сейчас предпочитают 
помалкивать.

Тысячи различных точных прибо
ров ежедневно идут на склад готовой 
продукции. На складе их устанавли
вают в больших штабелях и часто 
прямо на грязном полу. Их покры
вает пыль, при комплектации их не
редко роняют. Частенько приборы 
упаковывают в сырые ящики и в 
стружку повышенной влажности. Бы
вает и так: ящики, еще не ДОЙДЯ до 
места назначения, разваливаются.

Стоит ли после этого удивляться 
большому количеству предъявляемых 
потребителями претензий на бой стек
ла, плохую упаковку, пересортицу?

В последнее время, особенно после 
выступления газеты «Правда», под
вергшей резкой критике качество 
томских приборов, на манометровом 
заводе частенько говорят о качестве 
продукции, намечают меры его улуч
шения. Но многие меры пока остают
ся на бумаге. Сейчас в ответ на при
зыв томских кабельщиков и швейни
ков разработаны новые мероприятия 
По улучшению качества продукции, 
повышению культуры производства. 
Надо, чтобы все эти добрые меры бы
ли воплощены в жизнь. Нельзя даль
ше мириться, когда с микронами точ
ности соседствуют тонны гряэи, когда 
вместе с доброкачественной продук
цией из-под оук приборостроителей 
выходят Горы брака.

І^еЙдовая бригада газеты 
«Красное знаіия»:
В. КУРИ Л О В, токарь йнстру- 
Мента.чьиого цеха; Л. РО М А
НО ВА. мастер Сборочного це
ха 5; В. П У Ш К А Р С К И Й , 
слесарь-сборщйк третьего ме
ханосборочного Цеха; Г. М И- 
ЗИ Н , инженер отдела техниче
ского контроля; С. Л АНЦ - 
М А Н , инженер бюро техниче
ской информации Томского 
манометрового завода.

Рецензию на последний концерт 
симфонического оркестра Томской 
филармонии мы не случайно поме
щаем под этой рубрикой. Наши госта 

это дирижер, дипломант Свердлов
ской консерватории Вольф Горелик и 
лауреат международных конкурсов 
Дмитрий Паперно. Да и программа со
стояла из произведений, редко испол
няемых.

Симфония ре-Мйнор Цезаря Франка 
— одно из лучших произведений 
французского композитора. Она полна 
драмати.зма. глубоких чувств, пере
живаний и размышлений.

Симфонический оркестр под управ
лением дирижера Вольфа Горелика 
исполнил ее с большим творческим 
подъемом, свежо и оригинально. От 
первых тактов мрачного вступления 
до светлых аккордов финала слушате
ли были захвачены волнующей кар-
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ФАШИСТСКИМ ПРЕСТУПНИКАМ-  
С У Р О В У Ю  К А Р У

Смена коммунистического труда швейников масте
ра Л. С. Артамоновой одной йЗ первых на Томской 
трикотажной фабрике стала на трудов\те вахту в 
честь выборов в Верховный Совет РСФСП и местные 
Советы.

Отлично трудятся в эти дни работницы смены

Г. Замкова, Е. Ильм и В. Баранова. Каждый день 
онн перевыполняют нормы на 2 0 — 25 процентов, да
ют продукцию Только отличного н хорошего каче
ства.

На снимка: (слева направо) Г. Замкова, Е. И льи и 
В. Баранова. ФоЬо С. Землякова.

За р ам пт —наша гости С в е ж о
и оригинально

Эти электроконтактные термометры, о которых идет речь в 
публикуемо.м сегодня материале рейда рабкоров с иа но м е і^вого  
завода, проделали путь 9.738 километров из Томска в Мелито
поль н обратно из Мелитополя в Томск. Они возвращены на за
вод, как совершенно негодные для эксплуатации.

Изготовлена эта бракованная продукция на участке, который 
возглавляет мастер т. Танаков.

Стыдно выпускать такую «продукцию»!

МОСКВА, 30 января. (ТАСС). Поч
ти полтора мил.тиона мирных граж
дан уничтожили гитлеровские за
хватчики в Белоруссии в годы Вели
кой Оточествейной войны. Они сожг
ли и разрушили там более 200 горо
дов и свыше 9 тысяч сел и деревень, 
разорили и разграбили 10 тысяч 
колхозов. За годы фашистской окку
пации белорусский народ потерял бо
лее половины своего национального 
богатства.

Не последнюю роль в этих страш
ных преступлениях играли бывшие 
эсэсовцы Хойзер, Бильке, Шлегель и 
другие —  всего двенадцать преступ
ников, —  дело которых сейчас рас- 
ачатривается в суде города Кобленца.

Много лет преступники гуляли на 
свободе, более того, они занимали в 
боннской республике ответственные 
посты. И только настойчивые требо
вания общественности, мужественные 
действия антифашистов заставили 
власти ФРГ посадить их на скімью 
подсудимых.

Вот уже четвертый месяц идет этот 
суд. Ход процесса показывает, что 
кое-кому очень не хочется выяснить 
встану и покарать фашистских гро
мил. Более того, на суде предпри
нимается все возможное для того, 
чтобы реабилитировать их.

Всеобщее внимание обратил на се
бя тот факт, что правительство ФРГ 
отказало выдать визы советским 
гражданам —  жертвам фашистских 
злодеяний и советским юристам, ко
торые хотели выступить на процессе.

Сегодня в Москве состоялась пресс- 
конференция, на которой присутство
вали многочисленные представители 
советской и иностранной печати и 
советских общественных организа
ций. Она была организована Отделом 
печати МИД СССР совместно с Мини
стерством иностранных дел Велорус- 
оии .

Завадуіощий Отделом печати МИД 
СХХ)Р Л. М. Замятин, открывая пресс- 
кешференцию, напомнил, что в нояб
ре 1962 года Советское правитель
ство обратилось к  правительству 
ФРГ с просьбой разрешить выступить 
на судебном процессе в Кобленце не- 
шюгиы оставшимся в живых свидете
лям фашистских злодеяний н пере
дать суду документы, изобличающие 
обвиняемых в преступлениях против 
человечности и личном участии 
убийствах мирных граждан.

Однадо правительство ФРГ вначале 
затянуло ответ, а ватен приняло по 
меньшей мере стралное решеітие об 
отказе в визах и, таким образом, не 
допустило к  участию в суде советсіш 
свидетелей и юристов. Это решение 
нельзя расценивать иначе, как стрем
ление определенных кругов Западной 
Германии сузить рамки процесса в 
облегчить участь эсэсовских вре- 
стулникові Так<^ вывод ващ>ашв-

вается и из того факта, что болыпнн- 
ство из ста уже выступивших перед 
судом свидетелей занималось выгора
живанием, а не разоблачением пре
ступников. В связи с Этим, говорит 
Л. М. Замятин, решено сделать ло- 
стоянйе.м советской и международ
ной общественности фактические ма
териалы, разоблачающие подсудимых 
в Кобленце в совершении тягчайших 
преступлений и затрагивающие неко
торых нынешних высокопоставлен
ных покровителей этих преступни
ков.

На пресс-конференций было огла
шено сообщение Белорусской респуб- 
лйкаяской государственной комиссии 
по установлению и расследованию 
злодеяний немецко-фашистских за
хватчиков. В нем приведены много
численные факты, свидетельствую
щие о невиданных по своему злодей
ству кровавых преступлениях, совер
шенных непоередстветіо ответствен
ными сотрудниками СД в Белоруссии 
Эрлингером, Штраухом, Хойзером, 
Вильке, Шлегелем, Освальдом, Мюл
лером и другими. В частности, доку- 
меятально зсказано, что в мае —  
июне 1943 года хаупштурмфюрер 
Вильке участвовал в операции под 
названием «Коттбус». В подписанном 
ш і донесении о действиях его груп
пы сказано, что расстреляно 3.616 
человек. Обвиняемый Хойзер прини
мал участие в организации массовых 
расстрелов евреев в Минске и Бара
новичах, Шлегель участвоі^ал в ка
рательных операциях и в расстрелах 
еврейского населе«ия.

Комиссия считает, что обвинения, 
предъявленные подсудимым в Коб
ленце, не охватывают и десятой доли 
тех преступлений, которые были в 
действительности ими совершены в 
которые доказаны имеющимися в 
распоряжении комиссии документаль
ными материалами, многочисленными 
показаниями свидетелей и другими 
данными.

Еомисоия отмечала, что в качестве 
свидетелей на процессе в Кобленце 
фигурируют матерые военные пре
ступники, такие, как фон дер Гольц. 
Рюбе, Бреяер, Гетманн, Мух, Веде
кинд, лично участвовавшие в убий
ствах на белорусской земле, или, как 
фон Дембах-Зеленский, оргаітазовав- 
шие эти преступлшгия.

Затем слово было предостаелено 
советскому адвокату В. А. Самсонову, 
который кнеоте с другими советски
ми юристами должен был представ
лять интересы потерпевших совет
ских граждан на судебном процессе 
в Кобленце.

В. А. Самсонов квалифицировал 
действия властей ФРГ, отказавших £ 
визах советским гражданам для по
ездки в Кобленц, как пшірание ѳле- 
ѵевкфных вофм в  оцраведашэостя.

Присутствовавшие на пресс-конфе
ренции с большим вниманием выслу
шали свидетелей очевидцев пре
ступлений фашистских оккупантов. 
О расстрелах евреев говорила Б. Г. 
Генделевич, в то время студентка 
Минского .медицинского инститпа, а 
ныне врач. Житель деревни Засовье 
Б. И. Шайбак рассказал о том, как 
его мать, братья и сестра, то есть вся 
семья, были зверски убиты преступ
никами из полиции безопасности, 
проводившими операцию «Коттбус» 
Именно в этой операции участвовал 
и подсудимый Вильке.

Суровым обвинением нацистским 
преступникам прозвучало выступле
ние бывшего железнодорожника Н. И 
Валахоновнча. В июне 1944 года ой 
был без всякой причины арестован 
эсэсовцами в Негорело.м, а затем под
вергся расстрелу вместе с други.ми 
советскими людьми. Лишь чудо спас
ло Валахоновнча. Тяжелораненый, 
он выбрался из-под трупов и скрыл
ся. Об ужасах минского гетто говорил 
водопроводчик Л. А. Гпльдин. Он ви
дел, как Хойзер расстреливал мирных 
советских граждан, которых до этого 
избивали Вильке и Шлегель.

Видный специалист по германско
му праву доктор юридических наук 
Н. С. Алексеев, являющийся почет
ным доктором Академии государствен
ных и правовых наук в Берлине, вы
ступивший на пресс-конференции, за
явил, что власти ФРГ продемонстри
ровали нежелание обеспечить рас
смотрение дела о тягчайших военных 
преступниках па основе закона, спра- 
ведлишости и с исчерпывающей пол
нотой. Он указал, что характерным 
для процесса в Кобленце являются 
свидетельские показания лиц, кото
рые сами должны нести ответствен
ность за совершенные ими во время 
второй мировой войны тяжкие зло
деяния. По мнению советских гори* 
стов, под9вркнул он, необходимс 
строго придерживаться международ
ных правовых документов, которые 
требуют проведения борьбы с пре
ступлениями фашизма. '

Именем сотен тысяч жертв фа
шистского террора, миллионов мир
ных жителей, перенесших несчастье 
и горе, унижения и издевательства, 
во имя торжества справедливости и 
светлой памяти всех убитых я бес
человечно замученных на белорус
ской земле выступившие на пресс- 
конференции потребовали справедли
вого наказания преступкикоъ, кото
рых судят в Кобленце, а также их 
соучастников, находящихся на сво
боде и пользующихся пошшвтель- 
ством властей в Западной Германии.

Участники пресс-конференции оз
накомились с многочисленными доку
ментами, разоблачающими фашист
ских преступников. Им был показав 
канофильм «Жертвы обвявяпт».

тинои развертывающейся музыкаль
ной драмы.

Игра Оркестра Доставила большое 
удовольствие слушателям ЧисТоТой 
звучания, ансамблем, гибкостью и 
выразительностью исполнения.

Но во второй часта, начинающейся 
выразительным соло английского 
рожка (артист оркестра К. Соколов
ский) в сопровождений мягких ак
кордов «Пиццикато», полной то 
скорбных, то более светлых настрое
ний, хотелось бы большей проникно
венности и тонкости в Звучании от
дельных групп инструментов. Однако 
в общем вторая часть была исполне
на с большим Чувством.

Третья часть, развивающая . те
мы предыдущих частей и выража
ющая опти.чистйческий исход драмы, 
прозвучала торжественно, с большим 
подъемом.

К сожалению, малочисленный со
став скрипачей и альтистов приводил 
иногда к  нарушению равновесия меж
ду группами оркестра, здесь не смог
ли помочь все усилия и очень хоро
шая игра оркестрантов-струнников.

Нужно отметить большой успех 
В. Горелика, который своим свобод
ным гибким дирижированием, увле
ченностью, тщательной репетицион

ной работой добился отЛігшоіГо испол
нения СЙМфОНЙЙ.

Во втором отделении концерта ла
уреат международных конкурсов в 
ВаріНаВе и Бухаресте Дмитрий Па- 
перйо исполнил Второй концерт Чай
ковского для фортепиано с оркестром 
(концерт прозвучал в Томске впер
вые).

Исполнение Д. Паперно отличалось 
виртуозным блеском, значительные 
технические трудности концерта для 
пианиста как бы не существовала. В 
ТО же вре.Мя игра Паперно проникну
та большой музыкальностью, глуби
ной, тонкостью в передаче мельчай
ших деталей произведения. Особенно 
яркр ,это. проявилось во второй части 
концерта, которая бы.іа исполнена 
в сопровождении оркестра, солирую
щей скрипки и виолончели (артисты 
оркестра ГО. Ротг и М. Погодаев).

Успеху Д. Паперно способствовал 
Чуткий, тактичный И Свободный ак
компанемент оркестра. По просьбе 
слушателей наш гость исполнил про
изведения Метнера и Бетховена.

Концерт прошел с большим успе
хом.

А. МАКОВ, 
Музыковед.

о т к л и к  

Н А Ш Е  О Б ІЦ Е Е  Д Е Л О
В газете «Красное знамя» 19 янва

ря была опубликована корреспонден
ция «Транспортные страдания». В 
ней правильно критиковали работни
ков транспорта за недостатки в об
служивании томичей. Но мне бы хо
телось поговорить и о том, что нам, 
работникам транспорта, мешает.

Наша бригада, обслуживающая 
сейчас автобусную линию Л» 9, бо
рется за звание коллектива коммуни
стического труда. Мы стараемся 
улучшить обслуживание пассажиров, 
но решение некоторых вопросов за
висит не только от нас, шоферов.

Возьмем, к  примеру, график движе
ния автобусов, который нередко 
нарушается. Часто диспетчеры снима
ют с других линий автобусы, стре
мясь «разгрузить» ту или иную ли
нию. Это вносит дезорганизацию в 
работу. На остановках скапливаются 
пассажиры. Так как очередь при по
садке не соблюдается, люди иногда 
ломают двери. Иногда поломки вы

водят автомашины из строя.
Много неприятностей доставляют 

нам, водителям, некоторые жители 
улиц Яковлева, Сибирской, Октябрь
ской и других. Они высыпают на до
рогу шлак, в котором немало гвоздей 
и других острых предметов, которые 
прокалывают покрышки колес. Плохо 
очищается и полотно дорог, это также 
приводит к  поломкам и авариям. Был 
такой случай и у  нас в бригаде. Ав
тобус 41-14 ТОБ при встрече с 
лесовозом на проспекте имени Ленина 
в районе поселка Черемошники из-за 
плохой дороги получил повреждение 
и сошел с линии. Нужно срезать ко
леи на дорогах. А это, особенно на 
окраинах, не делается.

Эти трудности вполне можно устра
нить, если мы за это дело возьмемся 
сообща, будем соблюдать правила 
пользования городским транспортом.

В, МЕЛЬНИКОВ, 
шофвр Томской автотранспорт
ной конторы.

Выстрелы в лесу
По всему правобережью реки Чу

лым в зоне, гЛ  расположены Комсо
мольский, Сергеевский, Ежияский, 
Апсагачевский сельсоветы, браконь
еры чувствуют себя привольно. 
Здесь в любое время года, даже тог
да, когда охотничий сѳзоін запрещен, 
можно услышать выстрелы в лесу. 
Браконьеры истребляют уток и дру
гую дичь. Много здесь бывает и рыбо
ловов, которые используют различ
ные орудия лова, в том числе и за
прещенные. Браконьеры чувствуют 
себя в безопасности: егери и мест
ная общественность не ведут с ними 
никакой борьбы.

Р. АНИЩЕНКО.
ОТ Р Е Д А КЦ И И : М ы  попросили 

нашего собкора тов. Сухачева про< 
верить письмо тов. Анттщевко.

Директор Пышкино-Троицкого 
леспромхоза тов. Кошевых в бесе
де с нашим корреспондентом рас
сказал, что пока подойдут сроки 
охоты, дичи почти не остается на 
озерах. То ж е самое говорят н

председатель рабочего комитета 
леспромхоза тов. Осьминский, 
председатель Комсомольского сель
совета тов. Кальсин и другие. Еге
ря в Комсомольске нет, есть два 
внештатных охотинспентора. но они 
бессильны в борьбе с браконьера
ми.

Много боровой дичи уничтожает
ся браконьерами прямо с мотово
зов: косачи и глухари в таком слу
чае подпускают охотников на близ
кое расстояние.

Общественность поселка Комссь 
мольска не привлечена к  борьбе с 
браконьерами, бездействует в уча
стковый уполномоченный тов. К и 
селев. За последние годы только 
два браконьера были привлечены к  
ответствеяностя.

Сейчас в поселке Комсомольском 
создается общество охотников. Воп
рос о браконьерах будет об
суждаться на очередной сессии 
сельского Совета. Нужно ка к мож
но шире привлечь к  охране прщхь 
ды  общественность.
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Кинетика и механизм 
химических реакций

ОРеакция идет по цепочке, о  Катализаторы—чудесные ускорители. 
О Чему учат ферменты. О В лабораториях томских химиков.

В речи ва воябрьииш Пленуме ЦК 
КПСС президент Академии наук 
СССР академик М. В. Келдыш отме
тил, что «...разработка больпгшства 
процессов, в которых непосредствен
но заинтересована химическая про
мышленность, опирается на иссле
дования по теории строения я реак
ционной способности, по изученик 
кинетики и механизма химических 
реакций».

Что же такое химическая кинети
ка и механизм химических реакций? 
Химическая кинетика —  это учение 
о химическом процессе и закономер
ностях его протекания во времени. 
Для того чтобы ответить на вторую 
часть вопроса, нужно предварительно 
отметить, что химическая реакция 
протекает значительно сложнее, чем 
это записывается химическими урав
нениями. Уравнение показывает 
только общий результат реакции. В 
действительности же реакция состоип 
из ряда элементарных процессов с 
участием промежуточных неустойчи
вых частиц (радикалов, атомов, 
ионов и комплексов). Так вот, выяс
нить механизм реакции —  это зна
чит установить, через какие элемен
тарные процессы и в какой последо
вательности протекает химическая 
реакция, какие неустойчивые про
межуточные частицы принимают 
участие в этих элементарных процес
сах.

Это очень сложная задача, так как 
продолжительность существования 
неустойчивых радикалов, ионов, ато
мов и комплексов часто очень неве
лика (доли секунды). Однако соврс- 
меяными методами исследования 
(элементарный парамагнитный резо
нанс, масспектрометрия и др.) 
удается обнаружить эти частицы во 
время протекания реакции и таким 
образом установить механизм данной 
реакция.

Работами академика Н. Н. Семено
ва и других исследователей установ
лено, что многие реакции протекают 
по цепному механизму. Цепной меха
низм химической реакции заключает
ся в том, что в каждом последователь
ном элементарном процессе с участи
ем неустойчивой частицы появляется 
вместе с продуктом реакции новая 
неустойчивая частица, которая снова 
вст>'пает в реакцию с исходным ве
ществом. В результате получается 
«цепь» последовательных элементар
ных процессов (звеньев цепи), число 
которых может быть несколько де
сятков тысяч. По цепному механизму 
протекают реакции окисления, горе
ния и многие другие. Если цепь раз
ветвленная, то реакции в определен
ных условиях могут протекать со 
взрывом.

Отметим попутно, что процесс де
ления ядер урана, лежащий в осно
ве использования атомной энергии, 
также протекает по цепному механиз
му с образованием разветвленных це
пей; промежуточной активной части
цей в этом случае является нейтрон.

Многие практически важные реак
ции протекают по механизму гетеро- 
геннсио катализа. Катализаторами 
называются вещества, участвующие 
8 элементарных процессах химиче
ской реакции (наряду с неустойчи
выми активными частицами), но к 
концу реакции остающиеся в неиз
менном виде. Одни катализаторы ус
коряют химические реакции, другие 
замедляют. При гетерогенном катали
зе катализатором является поверх
ность твердого вещества. Многие тех
нически важные продукты —  серная 
кислота, азотная кислота, аммиак, 
этиловый спирт, уксусная кислота и 
другие —  получаются в химической 
промышлеляости с помощью гетеро- 
геввого катализа.

Рассмотрим кратко основные зада
чи, стоящие перед учеными-химиками 
в области кинетики и механизма хи
мических реакций. Одной из основ
ных задач является глубокое разви
тие теоретической химической науки

для усовершенствования технологиче
ских процессов и поисков существен
но новых пітей в технике и внедре
ние достижений науки в народное 
хозяйство. Например, изучение кине
тики и механизма реакции окисления 
бутана (являющегося одним из со
ставных частей природного газа), вы
полненное недавіно в одном из инсти
тутов Академии наук СССР, позволи
ло предложить новый метод получе
ния утссусиой кислоты из бутана. В 
результате себестоимость уксусной 
кислоты будет в семь раз ниже, чем 
собестоимость этой же кисѵчоты, по- 
лу'чае.мой по существующей техно
логия.

Полимерные материалы (пластмас
сы, волокна и т. д.) получают из 
мономеров путем их полимеризации. 
Получение мн-огих мономеров из про
дуктов переработки нефти или при
родного газа является в настоящее 
время сложным технологическим про
цессом, осуществляемым во многих 
стадиях в различных аппаратах. За
дача ученых-.хи.ч:иков в том, чтобы 
на основе изучения механизма реак
ции найти условия для одностадийно
го получения мономера (в одном ап
парате). Большие задачи в области 
химической кинетики стоят перед хи
миками также по изучению процес
са полимеризации, то есть по полу
чению из мономеров полимерных ма
териалов с заданными свойствами.

Революционные преобразования в 
химической промышленности можно 
ожидать от выяснения кинетики ѵ 
механизма химических процессов 
протекакіщих в ж-ивой природе. На
пример, по существующей в настоя
щее время технологии аммиак полу
чают из азота и водорода при высо
ких температурах и давлениях с ис
пользованием катализаторов из оки
си железа с разными добавками. А в 
клубнях бобовых растений эта же 
химическая реакция протекает при 
обычных температуре и давлении с 
іюмощью особых органических ката
лизаторов (ферментов), состав кото
рых еще не вполне установлен.

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию биологической 
науки и укреплению ее связи с прак
тикой» подчеркивается важность изу
чения физики, химии живого. Хими
ки должны помочь выяснить, как 
идет процесс обмена веществ и энер
гий в органп.змах, как осуществляет
ся фотооинтез, биологическая фикса
ция азота атмосферы, решить и дру
гие важнейшие проблемы.

Так же и в организмах животных. 
С помощью ферментов в них осущест
вляется синтез многих органических 
соединений, которые гораздо более 
сложным путем получаются в хими
ческой промышленности. Выяснение 
природы и состава этих ферментов, 
механизма протекания реакций в жи
вой природе позволит получать в хи
мической промышленности многие 
продукты гораздо более простым пу
тем и со значительно более низкой 
себестоимостью. Можно ожидать в 
недалеком будущем искусственногс 
получения из нефти и угля некото
рых продуктов питания (белки, жи
ры. углевозы, витамины и др.).

Нужно развивать работы по кине
тике и механизму реакпий при тем
пературах 3.000— 5.000 градусов 
Цельсия. Реакции при таких высоких 
температтоах будут иметь большое 
практическое значение в недалеком 
будущем в химической промытлен- 
носги после разработки способа про
ведения управляемого термоядерногс 
процесса.

' Таким образом, химическая кине
тика играет важную роль в химиче
ской технологии. Она открывает но
вые возможности сознательного уп
равления промышленными процесса
ми, позволяет решать вопросы интен
сификации сущестеугоших и создания 
новых технологических процессов. 
Первенство страны в решении теоре-

Чуд.жпая синтетика
В Л А Д И М И Р , 29 января. 

(Корр. ТАСС). Полихлорвинило
вые смолы и эфироцеллюлозы— 
замечательные материалы для 
создания разнообразнейшей син
тетики. В этом направлении ин
тереснейшая работа проводится 
во Владимирском научно-иссле
довательском институте синтети
ческих смол. Созданные здесь 
искусственные материалы широ
ко внедряются в производство.

V
Одна из интереснейших работ 

института —  синтетическая ко
жа. Основной материал для нее 
—  вспененный поливинилхло
рид. наносимый на обычную 
ткань, бумагу, пленку. Предпри
нимаемые прежде попытки со
здать заменители кожи терпели 
неудачу из-за низкой их паро
проводимости; в костюме из та
кого материала тело ка к бы за
дыхалось. Новая синтетика ли
шена этого недостатка. Техноло

гия искусственной кож и Влади
мирского института передана 
для организации массового про
изводства Калининскому комби
нату «Искож».

Эластичные пенопласты, обла
дающие высокими изоляционны
ми свойствами, необычайно лег
ки и могут найти широкое при
менение в жилищном строитель
стве и других отраслях хозяйст
ва. В институте недавно созда
ны такие пенопласты на основе 
полихлорвнннловой смолы, изго
товляемые беспрессовым спосо
бом. На комбинате «Стройпласт
массы* Московской области по
лучен линолеум с теплоизоляци
онной подкладкой из эластично
го пенопласта владимирских хи
миков. Его можно укладывать 
на железобетонные перекрытия 
жилых домов вместо деревянных 
полов.

wneowrx вопросов химии, как отме- 
тел академик Н. Н. Семенов, опреде
ляет и пер^веяство страны в области 
химической промышленности и хими
зации всех отраслей Hapowwo хозяй
ства.

В Советском Союзе успешно реша
ются вопросы изучееия кинетики 
механизма химических реакций. По 
ряду вопросов в этой области (теория 
цепных реакций, теория гетерогенно
го катализа) ученые Советского Союг 
за занимают вѳд '̂щее положение в 
мировой химической на^тсе. Можно, 
например, валомнмть, что в 1956 го
ду акадамик Н. Н. Семеінов за иссле
дования по теории цепных реакций 
получил Нобелеівскую премию по хи
мии (ежегодно присуждаемую Швед
ской академией наук за лучшую ра
боту во всем мире по различным от
раслям науки), что указывает на 
международное призиаиие крупного 
вклада советской теоретической хи- 
.мии в мировую науку

Свой вклад в изучение кинетики н 
механизма химических реакций вно
сят также томские химики. Совре
менная техника предъявляет новые 
требования к  устойчивости твердых 
материалов. Исследования, проведен
ные в Томском политехническом ин
ституте, показали, что путем пред
варительной обработки окисло>в ме
таллов можно понизить скорость 
разложения при высоких температу
рах. В других случаях предваритель
ная обработка материала позволяет 
ускорить превращения, протекающие 
под действием тепла и радиации, что 
нужно, например, для улучшения 
свойств катализаторов. В работе до
цента Л. А. Алексеенко (ТГУ) выяс
няется влияние строения кристаллов 
и природы .тимической связи на 
скорость протекания реакций терми
ческого разложения твердых тел, то 
есть на устойчивость твердых тел 
при различны.т условиях. Кинетика и 
механизм реакции взаимодействия 
между некоторыми твердыми соеди
нениями и газами изучаются ассис
тентом Е. Т. Лабыкипой (ТОЙ).

Исследования по механизму ката
литических реакций проводятся на 
кафедре доцента Л. Г. Майдановской 
(ТГУ). Изучаются некоторые свойст
ва катализаторов (кислотно-основ
ные свойства, адсорбционная способ
ность), важные для понимания ме
ханизма их каталитического дейст
вия ва химические реакции и для 
выбора более активных катализато
ров в органическом синтезе. В част
ности, найден катализатор, позволя
ющий с высоким выходом получать 
фор.чальдегйз из метилового спирта.

Под руководством доцента Н. П. 
Курина М. С. Захаровым, П. Е. Бог
дановым и Р, К. Тараненко провезе
ны исследования по механизму дей
ствия катализаторов при окислении 
аммиака в азотную кислоту. Предло
жен катализатор, почти не уступаю
щий по своим свойствам платиново
му катализатору при проведении этой 
реакции.

Изучение кинетики и механизма 
электрохимических реакций про-во- 
лится на кафедре физической и кол
лоидной химии (ТПИ). Доказано, чте 
непосредственное участие в электрод
ном процессе принимают комплекс
ные ионы другого состава по сравне
нию с ионами, находящимися в раст
воре в преобладающем количестве. 
Этим занималась старший препода
ватель А, И. Картушинская. На ос
нове изучения и теоретического объ
яснения механизма анодного окисле
ния металлов из амальгам предло
жен новый электрод, позволяющий 
на 2 — 3 порядка повысить чувстви
тельность микропримесей в “MaTepHa- 
лах высокой частоты (работа выпол
нена аспирантом В. А. Пголинским).

Пол руководством профессора 
Б. В. Тронова (ТГУ) проводятся ис
следования по изучению механизма 
реакций комплексообразованіія орга
нических соединений.

Ассистент В. Д. Богословский 
(ТПИ) изучает влияние органических 
сульфидов на кинетику полимериза
ции и вулканизации синтетических 
каучуков. В результате работы уточ
нен механизм этих процессов и най
дены пути улучшения технических 
свойств каучука и резины.

Ассистент X. А, Лельчук (ТПИ) 
изучает кинетику и механизм реак
ции нитрования органических соеди
нений азотной кислотой.

Под руководством доцента Л. И. 
Аристова (ТПИ) проводятся исследо
вания механизма процессов, возника
ющих в полимерах иод влиянием 
ядерных излучений с целью получе- 
ргия радиационно-устойчивых поли
меров.

Дальнейшее развитие теоретиче
ских работ по изучению кинетики и 
механизма химических реакций по
может ускорить выполнение задач, 
поставленных перед химической на-' 
укой практшой коммунистического 
строительства в нашей стране.

А. СТРОМБЕРГ.
доктор химических наук, про
фессор Томского политехническо
го института.

ИЗДАНИЕ В ИНДИИ 
БРОШЮРЫ С ТЕКСТОМ 

ВЫСТУПЛЕНИЯ 
Н. С. ХРУЩЕВА

ДЕЛИ, 30 января. (ТАСС). В 
Дели большим тиражом на анг
лийском языке вышла брошюра с 
текстом выступления Первого 
секретаря ЦК КПСС Н. С. Хруще
ва на VI съезде СЕПГ. В ближай
шие дни выступление Н. С. Хру
щева будет и.ідано на 12 основ
ных языках Индии.

Сердечность 
и дружба

С УР АБАЯ , 30 января. (Спец, 
корр. ТАСС). Сердечность и 
дружба — неизменные спутни
ки продолжающегося в Индоне
зии визита советского героя — 
космонавта-3 Андрияна Нико
лаева. Сегодня ге^й-космонавт 
прибыл в город Сурабаю. Тыся
чи жителей города Сурабая за
полнили улицы, чтобы встре
тить прибывшшю сюда героя- 
космонавта. Всем хочется уви
деть человека, побывавшего в 
космосе.

Андриян Николаев нанес офи
циальный визит командующим 
сухопутными и морскими сила
ми, губернатору провинции Во
сточная Ява. Затем в городе со
стоялась встреча с молодежью. 
Во время встречи Николаев от
ветил на десятки различных во
просов, с которыми обратились 
к  нему любознательные молодые 
слушатели.

СОВЕТСКАЯ СИСТЕМА 
ОБУЧЕНИЯ- 

В ИНДИЙСКИХ 
ШКОЛАХ

ДЕЛИ. 30 января. (ТАСС). 
Газеты сообщают сегодня о ре
шении правительства штата 
Пенджаб ввести со следующего 
учебного года в трех государст
венных школах штата советскую 
систему обучения. Ш колы  в го
родах Джуллундур, Джаграон и 
Патиала уже оборудованы ма
стерскими для производствен
ной практики учащихся. В том 
случае, если новая система оп
равдает себя в индийских усло
виях, указывается в  сообщени
ях. она будет введена в ряде 
других школ.

Советский Союз оказывает большую экономиче
скую  помощь молодым независимым африканским 
государствам. При участии советских специалистов 
сооружаются промышленные предприятия. Из Со
ветского Союза отправляются техника, продукты, то
вары широкого потребления. За последние два года 
из СССР было отправлено в Гвинейскую Республи
ку  свыше двух тысяч различных автомашин, сохни

тракторов, комбайнов, станки, передвижные элек
тростанции и многое другое. Советская техника пре
красно зарекомендовала себя в условиях тропическо
го климата.

На снимке; лепеовые машины «Москвич» на ули
цах Конаврви

(Фотохроника ТАСС).

У З Е Л  П Р О Т И В О Р Е Ч И Й  
ЗАТЯНУЛСЯ ЕЩЕ ТУЖЕ

«Все кончено*, «Переговоры, ко
торые не следовало начинать, про
валились* — под такими заголов
ками английские газеты сообщают 
о провале брюссельских перегово
ров. Эта весть привела в уныние 
официальный Лондон, хотя уже вче
ра было ясно, что спасти положение 
может только чуде. Но призна
ваться в своем бессилии и несо
стоятельности всегда неприятно. 
Английская дипломатия потерпела 
сокрушительное поражение. Вся 
драматическая история брюссель
ских переговоров служит отражени
ем острых политических противоре
чий между Англией и западно
европейскими странами, объединен
ными в «общем рынке* под эгидой 
крепнущей «оси Париж — Бонн*, 
противоречий, в которых замешана 
и главная империалистическая дер
жава — С Ш А . не желающая отка
зываться от роли лидера в Европе.

Заявление Хита
ЛОНДОН. 30 января. Корр. 

ТАСС Е. Егоров передает;
Сегодня в палате общин с заявле

нием по поводу провала перегово
ров о вступлении Англии в «общий 
ры нок* выступил лорд— хранитель 
печати Хит, который возглавлял 
английскую делегацию на перегово
рах в Брюсселе.

Объясняя причины провала пере
говоров, Хит заявил, что, кроме 
Франции, все остальные пять стран 
— членов «общего ры нка* поддер
живали Англию  и настаивали на 
продолжении переговоров. Однако 
усилия делегаций этих пяти стран, 
сетовал Хит. оказались тщетными 
из-за оппозиции со стороны фран
цузской делегации.

То. что случилось в Брюсселе, 
добавил Хит. представляет собой 
тяжелый удар для тех, кто верит в 
«европейское единство*.

Выступая в прениях, главный 
оратор парламентской фракции 
лейбористской партии по вопросам 
внешней политики Гарольд Вильсон 
заявил, что прекращение перегово
ров в Брюсселе не является ката
строфой для Англии. Теперь всем

должно быть ясно, сказал он, что 
будущее Англии полностью зависит 
от наших собственных усилий.

Представители кругов консерва
тивной партии, которые выступали 
против вступления Англии в «об
щий ры нок*, и в частности член 
парламента Дерек Уокер-Смит, вы
разили удовлетворение тем,'что А н
глия не вступила в «общий рынок* 
на неприемлемых для нее условиях. 
Другой консерватор Антони Фелл 
подчеркнул, что Англия должна 
стремиться торговать с теми стра
нами, которые готовы торговать с 
ней.

Никакие истерические заголовки 
и гневные выпады по адресу прези
дента де Голля не могут скрыть 
подлинную политическую подопле
ку  событий, завершившихся вчера 
в Брюсселе. Министр иностранных 
дел Англии лорд Хьюм признался 
в интервью американскому журна
лу «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
уорлд рипорт*, что «одним из 
главных мотивов вступления (А нг
лии. — Ред.) в Европу является 
стремление играть свою роль в 
принятии всех важнейших полити
ческих решений в Европе*.

Еще более точно выражается 
влиятельная газета «Гардиан*, ко
торая пишет сегодня: «Впервые
правительство будет вынуждено 
признать, что решение о вступле
нии в «с^щий ры нок* диктовалось 
в основном политическими, а не 
экономическими соображениями*. 
В результате разногласий, обнару
жившихся между Англией и ее 
западноевропейскими оппонентами, 
продолжает газета, на карту по
ставлено будущее западного союза 
и НАТО в целом.

Действительно, фиаско в Брюс
селе не может остаться без послед
ствий для различных блоков, свя
зывающих западные державы. Весь 
узел противоречий: господствую
щее положение С Ш А  и роль их 
партнеров по НАТО; усилившаяся 
возня вокруг ядерного оружия в 
свете, в частности, американского 
плана создания «многосторонних* 
ядерных сил и западногерманских 
притязаний на участие в контроле 
над ними: экономические противо
речия, приводящие к  периодиче
ским вспышкам торгово-тарифной 
войны. — затянулся еще туже. По 
свидетельству вашингтонских кор
респондентов английских газет, 
правящие круги С Ш А  пришли в 
замешательство ®т демонстративно-

«Нет» «общему рынку»
ЛОНДОН. 29 января. (ТАСС) 

В связи с провалом переговоров в 
Брюсселе о вступлении Англии в 
«общий рынок* Политический ко
митет Компартии Великобритании 
опубликовал заявление, в котором 
призывает выступать против любой 
попытки правительства продол
жать эти переговоры в какой бы 
то ни было форме. Авторы заярле-.

ния призывают лейбористскую пар
тию занять твердую позицию про
тив вступления Англии в ЕЭС и 
совместными усилиями добиться 
проведения политики, отвечающей 
подлинным интересам Англии 
Макмиллан и те. кто его поддержи 
вал, подчеркивается в заявлении 
оказались неправы, и правительст 
во должно уйти в втставку.

го неповиновения Франции и без
результатности американского на
жима на «шестерку*.

Глава английской делегации в 
Брюсселе Хит высказал вчера 
мысль, что переговоры с «шестер
ко й * прекращены не потому, что 
не удалось выработать приемлемое 
решение, а под влиянием «полити
ческих мотивов одной страны*, си- 
речь Франция. Вступление Англии 
в Европу на правах одной из веду
щих держав и возм«мкное в резуль
тате этого усиление позиций и са
мих С Ш А , (Англия — «троянский 
конь* С Ш А , твердит французская 
пропаганда) —  не по душе Фран
ции, да, впрочем, и Западной Гер
мании, несмотря на попытки по
следней найти какое-то компромис
сное решение. Голоса же осталь
ных стран «шестерки*, которые 
видели в лице Англии возможного 
союзника для создания противове
са «оси Париж — Бонн*, не были 
решающими.

Рядового англичанина провал 
английских министров совсем не 
печалит. Попытки втянуть Англию 
в «общий ры нок* всегда встречали 
решительное осуждение со сторо
ны всех прогрессивных сил стра5 |̂ф. 
Для Англии как крупной торговой 
державы, указывают они, единст
венный правильный путь заклю
чается во всемерном развитии ми
ровой торговли без всякой дискри
минации в отношении рынков со
циалистических стран, которые мо
гут помочь ей разрешить острые 
проблемы сбыта, ликвидации за
стоя производства, занятости.

«Необходимо немедленное изме
нение политики Англин в целом,— 
пишет сегодня газета «Дейли уор- 
кер*. —  И. в первую очередь, А нг
лия должна отбросить оковы, на
детые Соединенными Штатами на 
ее торговлю с социалистическими 
странами*.

Н. ЗИ Н О ВЬЕ ВА, 
комментатор ТАСС.

И З В Е Щ Е Н И Е
Районная избирательная комис

сия по выборам в Кировский рай
онный Совет депутатов трудящихся 
помещается в здании Кировского 
райисполкома (площадь Батенько- 
ва, 6. первый этаж, комната №  7), 
телефон 52-89.

Редактор В. А . КУ З Ь М И Ч Е В .

Томский областной 
драматический театр 

1 февраля — «Университетская 
роща*.

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал — «После свадьбы*
9. 11. 12-50, 2-40, 4-30, в-20, 

8-10, 10.
Зеленый зал — «После свадьбы*

— 11-30, 1-20. 3-10, 5. 6-50, 8-40.
10- 30. Для детей — «Доктор Айбо
лит* — 9, 10-15.

Кинотеатр имени М . Горького 
Широкоэкранный зал —  «Три 

мушкетера* — 9. 10-55, 12-50,
2-45. 4-40, 6-35, 8-40, 10-45.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Дети капитана Гранта» — 9-30,
11- 20, 1-10, 3. «Военная музыка»
— 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. 

Кинотеатр имени И. Черных
Большой зал —  «После свадь

бы* — 9-30, 11-20, 1-10, 3. 5. 6-50, 
8-40. 10-30.

Малый зал —  «М оряк сходит на 
берег* — 1-30, 5. 6-45, 8-30, 10-15. 
Для детей — «Дети капитана Гран
та* —  10. 11-45, 3-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Волшебное ревю» — 
4-30, 6-30, 8-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Будь счастлива, 
А нн !* — 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Пятница. 1 февраля 
18,30. «Русская классическая и 

советская драматургия на экране* 
Драма А . Н. Островского «Гроза» 
19.50. «Сибиряки на защите волж 
ской твердыни». К  20-летию раз 
грома немецко-фашистских войск. 
20.05. Концерт Казахской государ
ственной хоровой капеллы. 20.30 
«Коммунистическое воспитание тру 
дящнхся —  важнейшая задача» 
Выступление секретаря Ленинского 
райкома КПСС В. Л. Паршина 
20.45. «От Москвы до окраин» 
Обозрение телевизионных новостей 
21.00. «Наши гости — небесные 
братья». 22.15. Концерт при уча
стии солистки Томской филармонии 
Натальи Гавриловой и ансамбля 
скрипачей Томского Дома ученых.

3 февраля, в 12 часов дня, в об- 
‘ластном краеведческом музее (гор. 
Томск, проспект имени Ленина. 75) 
состоится собрание фотографов-про- 
фессионалов и фотографов-любите- 
лей на тему: «О подготовке ко
2-й областной фотовыставке «Семи
летка в действии»
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g то м ск и й  П О Л И ТЕ Х Н И Ч Е С КИ Й  И Н С Т И ТУ Т §
g имени С. М . Кирова °
° объявляет, что во вторник. 12 февраля 1963 года, в 15 час. 
g 30 мин., в актовом зале института, на заседании объединенного 
g межвузовского совета при Томском политехническом институте 
g по присуждению ученых степеней по радиотехнике и электронике 
о состоится , □
g З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  |
g Балыгнным И. Е. на тему; «Исследование механизма электри- ° 
g ческого пробоя жидких диэлектриков*, представленной на сонс- °
g кание ученой степени доктора технических наук. □
g С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин- ° 
а ститута. g
о а
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т о м с к и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ 
объявляет набор на пятимесячные подготовительные курсы

для поступающих в институт в 1963 г.
Прием заявлений с 21 января.
За справками обращаться в учебную часть института, 

(г. Томск, переулок Макушина, 7, по понедельникам, вторникам 
и четвергам, с 2 до 7 часов вечера).

Адрес редакция; гор. Томск, ггросп. нм. Ленива, 6в, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 61-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отд< 
советского строительства — 42-44, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-47, информации — 51-61,

объявлмий — 37-36, стевографястіш — 52-02,

Требуются: врачи, медицинские 
сестры, мастера по деревообработ
ке. бухгалтеры, шоферы, квали
фицированный рабочий, охранни
ки. энергетик, грузчики, коновоз- 
чики, сторож, тракторист, инже
нер или техник-механик, инспек
тор снабжения, инженер по труду, 
воспитатели (мужчины со средним 
и высшим образованием).

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 20, отдел кадров.

Томский областной финансовый 
отдел доводит до сведения всех 
руководителей и бухгалтеров уч
реждений. предприятий и органи
заций Томской области о том, что 
финансовые органы области при
ступили к  регистрации штатных 
расписаний и смет администра
тивно-управленческих расходов на 
1963 год.

Подробную консультацию о по
рядке регистрации штатных рас
писаний и смет можно получить в 
районных, городских финансовых 
отделах по месту регистрации. *

42-40,  ̂отделов; партийной жизни -  
вам. зав, издательством

• 87-77 я 42-44, пропаганды — 
—' 52-23, бухгалтервм а отдела

47-45.
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